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ВАЖНЕЙШИЙ ЭТАП 
В ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КАМПАНИИ

Тру̂ 1ящиеся нашей области как и всей 
Российской Федерации, деятельно готовят
ся к предстоящим выборам народных су
дов. На многолюдных предвыборных соб
раниях рабочие, колхозники, интеллиген
ция демонстрируют безграничную лю
бовь и преданность своей социалистиче
ской Родине, родной Коммунистической 
партии. Советскому правительству Собра
ния трудящихся проходят в обстановке 
большого политического подъема, являют 
собой несокрушимое единение партии, пра
вительства и народа.

Советский суд —  подлинно народно- 
демократический суд. Всей своей деятель
ностью народный суд способствует воспи
танию трудящихся в духе советского пат
риотизма, точного и неуклонного исполне
ния законов государства, бережного отно
шения к социалистической собственности, 
соблюдения дисциплины труда, честного 
отношения к государственному долгу, ува
жения к правилам социалистического об
щежития.

Советский суд состоит из лучших пред- 
^авителей трудящихся. Он служит инте
ресам социалистического государства, осу- 
“дествляет волю народа, охраняет и за- 
*:̂ ищает права трудящихся, записанные в 

\*’рнституции СССР. На предвыборных соб- 
п'ниях трудящиеся выдвинули кандида- 
'>’ами в народные суды и народные засе- 

I датели людей, пользующихся доверием на- 
. рода, способных проводить в жизнь по

литику Коммунистической партии и Со
ветского правительства.

Кандидатами в народные судьи и народ
ные заседатели выдвинуты и зарегистри
рованы десятки передовиков промышлен
ности, сельского хозяйства, представите
лей советской интеллигенции.

Кандидатом в народные судьи по перво
му избирательному округу Вокзального 
района города Томска зарегистрирована 
тов. Гаврилова. Она добросовестно отно
сится к своим обязанностям с честью 
оправдывает доверие избирателей. Тов. 
Гаврилова — хороший общественник, ча
сто выступает перед трудящимися с лек
циями и докладами, разъясняет советские 
законы, чутко, относится к запросам и жа
лобам трудящихся, строго стоит на ' стра
же интересов народа.

С большим единодушием трудящиеся 
Куйбышевского избирательного округа 
№ 2 г. Томска выдвинули кандидатом в 
народные судьи . тов Щетинину. Избира
тели второго Вокзального избирательно
го округа гор. Томска —  тов. Селивано
ву, первого Асиновского избирательно
го округа —  т Мописину, первого Мол- 
чановского избирательного округа —  
тов. Галузина. Выдвинуты и зареги
стрированы кандидатами в народные 
заседатели лучшие люди пользующиеся 
уважением населения. В числе кандидатов 
В народные заседатели— передовая колхоз
ница сельхозартели имени Сталина, Мол- 
дановского района тов. Адамчук, токарь 
Завода режущих инструментов тов. Коро
ленко, рабочий Сзмусьского судоремонтно
го завода тов. Вгюрин и многие другие 
передовики производства, активные обще
ственники.

Сейчас избирательная кампания всту
пила в ответственный период, первосте
пенное значение приобретает агитация за 

, избрание в народные суды кандид.атов, 
C’taBUHyTbix нерушимым избирательным 

7̂ >ком коммунистов и беспартийных. От 
’Того, как партийные организации сумеют 
развернуть агитацию за кандидатов, будет 
зависеть успех выборов в народные суды.

Многие партийные организапии широко 
развернули агитационную работу среди 
трудящихся. Хорошо организована агита
ционно-пропагандистская работа в боль
шинстве избирательных пунктов Кривогае- 
инского. Вокзального, Асиновского и дру
гих .районов. Агитаторы и пропагандисты 
разъясняют трудящимся задачи по даль

нейшему подъему промышленности, сель
ского хозяйства, культуры, повышению 
материального благосостояния трудящихся: 
внешнюю политику Советского государст
ва, современную международную обста
новку. Большое внимание уделяется 
разъяснению Конституции СССР, демокра
тических принципов советского правосу
дия, Положения о выборах народных су
дов. Агитаторы и пропагандисты разъяс
няют избирателям права и обязанности 
граждан (ЗССР.

В агитации за кандидатов в народные 
судьи следует широко использовать много
образные формы и методы политической 
агитации.

Необходимо организовывать встречи 
кандидатов в состав народных судов с 
широкими массами избирателей, выступ
ления доверенных лиц перед трудящими
ся. беседы агитаторов о жизненном пути 
и общественно- политической деятельно
сти кандидатов, практиковать выпуск на 
избирательных пунктах стенных газет 
и т. д.

Агитация за кандидатов в народные 
судьи и народные заседатели —  важное 
дело. Между тем некоторые партийные 
организации не уделяют должного внима
ния этому участку работы. .Медленно раз
вертывается агитационная работа в Пу- 
динском районе,. Здесь некоторые агит
коллективы бездействуют Агитаторы не 
бывают у избирателей, не ведут среди них 
политическую агитацию. Райком парпш. 
приняв решение об образовании агитпунк
тов и утвердив заведующих агитпунктами, 
не побеспокоился провести свое решение 
в жизнь. Это привело к тому, что во мно
гих селах, особенно в отдаленных от рай
центра, агитпункты до сих пор не от
крыты. Как ни странно, работники отдела 
пропаганды и агитации судят о работе 
агитколлективов по сводкам о количестве 
проведенных мероприятий и совершенно 
перестали бывать в первичных партийных 
организациях.

Серьезные недостатки в агитационной 
работе за кандидатов в народные суды име
ют место в Пышкино-Троицком, Молча- 
новском. Зырянском в других районах.

Нужно устранить недостатки в агитаци
онной работе, вести ее на высоком идей
ном уровне. Партийные организации дол
жны организовать деятельную работу сво
их агитколлективов, всех агитпунктов, 
позаботиться о том. чтобы все агитаторы 
знали биографии, общественно-политиче
скую и трудовую деятельность кандидатов 
в состав народных судов.

Необходимо повсеместно проводить соб
рания на предприятиях, в колхозах, МТС, 
населенных пунктах для встречи кандида
тов в народные судьи и народные aaceia- 
тели с широкими адссами избирателей, 
организовывать бесещ кандидатов в це
хах. бригадах, клубах, общежитиях, по 
месту жительства трудящихся и т. д. Эти 
собрания должны проходить р деловой об
становке, под знаком критики и самокри
тики недостатков в работе. Партийные ор
ганизации обязаны чутко прислушиваться 
к критическим замечаниям . трудящихся, 
всемерно поддерживать здоровую критику, 
принимать меры по устранению отмечен
ных недостатков.

В агитацию за кандидатов следует во
влечь широкие массы партийного и совет
ского актива, все общественные организа
ции, охватить массово-политической ра
ботой всех избирателей От этого будет за
висеть успешное проведение выборов на
родных судов.

Необходимо, чтобы партийные комитеты 
коренным образом улучшили руководство 
политической агитацией, обеспечили высо
кий идейный уровень всей агитационной 
и пропагандистской работы. Политическая 
агитация должна способствовать еще боль
шему развертыванию социалистического 
соревнования, мобилизации трудящихся на 
успешное выполнение стоящих задач.

В Москве открылось Совещание европейских стран 
по обеспечению мира и безопасности в Европе

Открытие Совещания европейских стран по обеспечению мира
и безопасности в Европе

29 ноября в 15 часов по московскому времени в Москве открылось Совещание 
европейских стран по обеспечению мира н безопасности в Европе. В Совещании 
принимают участие делегации Народной Республики Албании, Народной Республики 
Болгарии, Венгерской Народной Республики. Германской Демократической Респуб
лики, Польской Народной Республики, Румынской Народной Республики, Союза

Советских Социалистических Республик и Чехословацкой Республики.
В работе Совещания принимает участие в качестве наблюдателя представи

тель Китайской Народной Республики.
Совещание открыл глава делегации СССР В. Ы. Молотов.

(ТАСС).

К О М М Ю Н И К Е  
о п е р в о м  з а с е д а н и и  29 н о я б р я

29 ноября 1954 года, в 3 часа дня, в Москве в особняке Министерства 
Пностранных Дел СССР на улице А. Толстого открылось Совещание европейских 
стран по обеспечению мира и безопасности в Европе.

В Совещании участвуют Делегации Советского Союза. Польской Народной Рес
публики, Чехословацкой Республики, Германской Демократической Республики, 
Венгерской Народной Республики. Румынской Народной Республики. Народной Рес
публики Болгарии и Народной Республики Албании. В Совещании принимает уча
стие также представитель Китайской Народной Республики в качестве наблюдателя.

Совещание открылось вступительной речью Главы Делегации Советского Сою
за. После кратких выступлений Глав Делегаций Польской Народной Республики, 
Чехословацкой Республики, Германской Демократической Республики, Венгерской 
Народной Республики, Народной Республики Болгарии, Народной Республики Алба

нии, Румынской Народной Республики и представителя Китайской Народной Рес
публики было принято единодушное решение провести Совещание европий ких 
стран по обеспечению мира и безопасности в Европе в составе государств, делега
ции которых прибыли на Совещание.

На заседании, происходившем под председательством В. М. Молотова, были 
разрешены вначале организационные вопросы, связанные с проведением Совещания.

Затем были заслушаны Заявление Главы Делегации СССР Первого Заместителя 
Председателя Совета Министров Союза ССР и Министра Иностранных Дел СССР 
В. М Молотова и Заявление Главы Делегации Польской Народной Республики Пред
седателя Совета Министров Польской Народной Республики Юзефа Цираыкевича.

Следующее заседание состоится 30 ноября в 3 часа дня.

Р Е М О Н Т  Т Р А К Т О Р О В

Обязательство механизаторов 
Ю валинской МТС

□ □ □

К о лхо зы  и совхозы  К азахской  ССР вы полнили  
п л а н  загот овок и закуп о к  карт оф еля , овои^ей 

и сем ечковы х плодов
Колхозы и совхозы Казахской ССР выполнили государственный план заготовок 

и закупок картофеля, овощей и семечковых плодов. Сдано и продано государству 
картофеля на 28 тысяч тонн, овощей— на 20 тысяч тонн и семечковых плодов— на 
24,6 тысячи тонн больше, чем в прошлом году.

К о лхо зы  Тат арской АССР, Кировской област и  
и Чувашской АС С Р  вы полнили  планы  загот овок  

и закупок  карт оф еля
Колхозы Татарской АССР. Кировской области и Чувашской АССР выполнили 

установленные для них государственные планы заготовок и закупок картофеля. 
Сдано государству больше, чем в прошлом году, картофеля: колхозами Татарской 
АССР— на 23,5 тысячи тонн. Кировской области— на 16 тысяч тонн и Чувашской 
АССР— на 12 тысяч тонн. Сдача колхозами картофеля в счет натуроплаты за рабо
ты МТС и в порядке государственных закупок продолжается.

Колхозы Татарской АССР и Кировской области выполнили также планы заго
товок и закупок овощей.

Тысячный экскаватор Уралмашзавода

I

СВЕРДЛОВСК. 29 ноября. (ТАСС). Се
годня на У рал-машзаводе ззконче̂ ,̂а сборка 
тысячного по счету экскаватора «СЭ-3» 
Эта машина вынимает за смену до 2.900 
кубометров породы или угля, заменяя труд 
многих сотен землекопов.

Экскаваторы Уралмашзавода добывают 
уголь, руду, сланцы в другие полезные 
вскинаемые. Они используются на многих

крупных стройках страны.
Уральцы совершенствуют процессы 

производства этих машин На их сборку 
сейчас затрачивается временя в три раза 
меньше, чем прежде.

Тысячный экскаватор получил название 
«Комсомольский», так как на его выпуске 
были заняты главным образом комсомоль
цы.

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Коллек
тив нашей МТС, борясь за успешное вы
полнение исторических постановлений сен
тябрьского, февральско-мартовского и 
июньского Пленумов ЦК KUCC, в этом го
ду заметно улучшил использование машин, 
усилил борьбу за дальнейшее повышепие 
урожайности колхозных полей. Годовой 
плав тракторных работ станция выполни
ла на 103 процента: выработка на 15-силь
ный трактор составила 590 гектаров 
при плане 526 гектаров: на 15-футовый 
комбайн выработано 309 гектаров вместо 
302 по плану. Совместный, слаженный 
труд колхозников и механизаторов дал 
свои результаты. Со всей посевной площа
ди в колхозах зоны МТС собран урожай 
зерновых культур в среднем по 17 цент
неров 70 килограммов с каждого гектара, 
а пшеницы —  по 20 центнеров 65 кило
граммов с гектара.

Колхозы досрочно выполнили план хле
бозаготовок в большое количество зерна 
сдали в счет госзакупок; засыпали пол
ностью семена для посева в будущем году, 
создали страховые и фуражные фонды; 
увеличили выдачу хлеба и денег колхоз
никам на трудодни.

Мы понимаем, что достигнутые нами ре
зультаты в борьбе за дальнейший подъем 
сельского хозяйства — это только первый 
шаг по пути претворения в лшзнь реше
ний партии и правительства. Мы должны 
в будущем году еще более повысить уро
жайность колхозных полей, добиться даль
нейшего роста общественного животновод
ства и повышения продуктивности скота.

Выполнений поставленных задач будет 
во многом зависеть от того, как мы подго
товим машины к полевым работам в 1955 
году. Вот почему высококачественный ре
монт тракторов и других сельскохозяйст
венных машин мы считаем одной из глав
ных задач работы МТС.

Включаясь в социалистическое соревно
вание за досрочное и высококачественное 
выполнение плана ремонтных работ, кол
лектив станции решил резко повысить 
темпы и качество работ с таким расчетом, 
чтобы обеспечить надежную работу машин 
на нолевых работах в будущем году.

По плану в четвертом квартале нам 
нужно отремонтировать 26 тракторов. 
Взвесив свои силы и возможности, мы ре
шили выпустить из ремонта к 12 декаб
ря —  дню выборов в народные суды — 20 
тракторов, а до конца квартала отремонти
ровать 8 тракторов сверх задания и 12 
комбайновых моторов. Одновременно с ре
монтом тракторов организуем и ремонт 
прицепных орудий с таким расчетом, что
бы отремонтированный трактор Фыл обес

печен необходимыми исправными прицеп
ными машинами

Все ремонтники решили ежедневно вы
полнять нормы выработки на 150 процен
тов.

Чтобы обеспечить высокопроизводитель 
ное использование машин, механизаторы 
должны неустанно повышать свою квали
фикацию. В МТС организованы курсы по 
повышению производственной квалифика
ции трактористов. 20 механизаторов овла
девают второй специальностью.

Коллектив МТС хорошо понимает, что 
успех борьбы за дальнейшее повышепие 
урожайности сельскохозяйственных куль
тур и развитие общественного животновод
ства будут во многом зависеть от того, как 
колхозы подготовятся к весеннему севу в 
проведут зимовку скота.

Наш долг— обеспечить подготовку кол
хозов к весне 1955 года, оказать помощь 
колхозам в проведении зимовки скота.

Решено до 12 декабря завершить очист
ку семенного материала во всех колхт.1Х 
Для этого включить в работу все имею
щиеся в МТС зерноочистительные маши
ны. К 25 ноября обмолотить и разостлать 
весь леи. . . . . г

Создать в колхозах двухмесячный запас 
грубых кормов для общественного живот
новодства и до 20 декабря вывезти на по
ля не менее 5 тысяч тонн навоза. Для вы
полнения этих работ выделить в каж.дый 
колхоз по 1— 2 трактора.

В ближайшие дни закончить в колхозе 
имени Шверника строительство подвесной- 
дороги: установить два кормозапарника на 
животноводческих фермах и механизиро
вать подачу воды из реки Баксы в ското- 
поиещения.

В колхозе имени Андреева механизиро
вать подачу воды из двух колодцев, уста
новить кормозапарники в колхозах имени 
Ленина, имени Чкалова, имени Молотова. 
Совместно с правлениями колхозов пере
смотреть внутренний распорядок дня на 
животноводческих фермах, организовать 
правильный уход и кормление животных, 
чтобы добиться налоя молока в зимний пе
риод не менее 150 литров в месяц на 
каждую фуражную корову.

До 1 января 1955 года заготовить и 
вывезти силами МТС полторы тысячи ку
бометров строевого леса.

По поручению коллектива МТС обяза
тельство подписали;

А. СУЛИМОВ, директор МТС,
Г. НАСОНОВ, главный инженер,

Я. ХРИСТЕНКО, секретарь 
парторганизации,

Н. ЛЕВИЦКИЙ, главный агроном,
А. МАЛЬКОВ, главный зоотехник.

В ответ на почин москвичей
Коллектив Колпашевского рыбоконсерв

ного завода горячо откликнулся на почин 
москвичей, развернувших социалистиче
ское соревнование за досрочное выполне
ние пятой пятилетки.

Рабочие, инженерно-технические работ
ники и служащие взяли на себя ряд обя
зательств. Они решили к 15 декабря 
1955 года выполнить пятилетний план 
по выпуску валовой продукции и дать Ро
дине на 800 тысяч рублей сверхплановой 
продукции: к концу 1955 года повысить 
производительность труда по сравнению с 
прошлым годом на 37 процентов, снизпть 
в 1955 году себестоимость выпускаемой 
продукции против текущего года на полто
ра процента.

Рабочие консервного завода самоотвер
женным трудом подкрепляют свои обяза

тельства. Хорошо работает мастер передо
вого на заводе жестяно-баиичниго цеха 
тов. Панов. Он строго следит за качеством 
выпускаемой продукции, умело организу
ет труд рабочих. Раскройщик жестяно'ба- 
ночного цеха тов. Матвеев, рыбораздель- 
щица консервного цеха тов. Логинова, рас
фасовщица тов. Тинсина и многие, другие 
рабочие и работницы завода выполняют 
нормы выработки на 125 —  150 процен
тов.

За 10 месяцев текущего года завод вы
пустил консервов на 74,3 процента боль
ше, чем за это же время в пришлом году.

И. КОЙНОВ,
председатель завкома Ц^лпашевского рыбе-

вного завода.

В счет 1955 года
Промартель «Цветущий север» гор. Еол- 

пашево перевыполнила годовой производст
венный план Сейчас коллектив арте.ди 
успешно трудится в счет 1955 года.

Многие работники артели значительно 
перевыполняют нормы выработки. Закр<1Й- 
щик сапожного цеха тов Гудов изо дня в 
день дает за смену около двух норм На 
130 — 150 процентов выпрлняшт днев
ные задания швея*фана'’̂ Гевастьянова. 
работница белошвейного цеха Клавдия Вол- 

J кова, станочница цеха массового пошива 
I Евгения Охотина и многие другие.

В ответ на призыв москвичей работни- 
; ки промартели решили повысить произво
дительность труда за счет лучшего ис
пользования оборудования.

Выполнили годовой план
Бригада гослова 3 Парабельского 

рыбозавода выполнила годовой план до
бычи рыбы иа 125 процентов. Высокие 
показатели имеют и рыбаки бригады 
INI 1. Они годовой план выполнили на 
109 процентов. Скоро заверпшт годовое 
задание рыбаки колхоза имени Калинина.

Р або таю т
по суточному графику

Подготовка к выборам народных судов 
РСФСР вызвала большой трудовой подъем 
среди лесозаготовителей Васюганского 
района.

Все мастерские участки Васюганского 
леспромхоза стали выполнять суточный 
график вывозки древесины. Возчики Ра- 
гузннского .лесопункта^-?. Барышев, Сз-̂ . 
камнин, Дементьев дают до полутора 
норм за смену.

Слобцово-Ярский мастерский участок 
за последние дни значительно перевы
полняет производственные задания.

М еханизат оры  пом огаю т  
к о л х о зу

в колхозе «Гигант», Шегарского райо
на, идет заготовка леса для строительстаа 
колхозной конторы, овчарника и свинар
ника. в заготовке леса большую помощь 
колхозникам оказывают механизаторы Бат- 
катской МТС. Уже пятидневку в колхозе 
работает бригада трактористов. Механиза
торы взяли иа себя обязательство— загото
вить для ко.1хоза 1.000 кубометров леса.

Животноводы получают дополнительную оплату
Работники животноводства колхозов 

«Чулымец» и «Прожектор севера». Те- 
гульдетского района, получают дополни
тельную оплату за свой труд. Чабанам 
колхоза «Прожектор севера» тт. Муратову 
и Берзиньш за перевыпо.шение планового 
задания по выращиванию ягнят выдано 
по 17 ягнят четырехмесячного возраста. 
Доярка этого же колхоза тов. Петрова за

сохранение телят от закрепленных за нею 
коров получила теленка.

Доярке колхоза «Чулымец» тов. Коро
левой в порядке дополнительной оплаты за 
перевыполнение плана надоя молока вы
дано около 100 .титров молода Телятница 
этой же сельхозартс.ти тов. Новокшоноза 
за выращенного 91 теленка от 6-месячно
го возраста до года и полную их сохран
ность полущила двух телят.

Тракторы И прицепные машины 
ремонтируем одновременно

С обрание передовиков  животноводства

Механизаторы нашей МТС единодушно 
поддержали призыв коллектива Молчанов- 
ской МТС и включились в социалистиче
ское соревнование за досрочное выполне
ние плана ремонта тракторов и других ма
шин. Мы взяли на себя следующие обяза
тельства:

в четвертом квартале вместо 21 трак
тора по плану отремонтировать не менее 
25 тракторов;

одновременно с тракторами организо
вать ремонт прицепных орудий и других 
сельскохозяйственных машин. Мы решили 
к 30 декабря отремонтировать 6 комбай
нов вместо четырех по плану. К новому 
году завершим ремонт 30 нлугов. 20 сея
лок, 20 культиваторов, 5 лущильников;

годовой план ремонта тракторов меха
низаторы решили выполнить в 8 марта, 
ремонт комбайнов завершить к 1 мая, а 
ремонт посевного инвентаря и сельхозма
шин —г к 8 марта 1955 года;

к 1 апреля обеспечить завоз горючего и 
смазочных материалов в полной потребно
сти на период весенних полевых работ.

Большие работы предстоит провести по 
строительству в колхозах. У нас органи
зуется 4 строительных бригады, силами 
которых будет заготовлено 10 тысяч кубо
метров леса, 5 тысяч кубометров леса бу
дет подвезено к местам строительных ра
бот. В колхозе имени Буденного силами 
МТС построим скотный двор на 150 мест, 
в колхозе имени Хрущева— на 100 мест, 
в колхозах имени Микояна и имени Жда

нова —  свинарники на 200 мест каж
дый.

В цехах состоялись производственные 
совещания, на которых механизаторы об
судили ход ремонтных работ. Коллектив 
токарного цеха обязуется выполнять елсе- 
дневно нормы выработки на 150 процен
тов и вызвал на соревнование работников 
кузнечного цеха. Кузнецы приняли вызов 
токарей. Работники цеха по ремонту ком
байнов дали слово довести дневную выра
ботку до 120 процентов и вызвали на со
ревнование работников цеха по ремонту 
сельхозмашин, которые вызов прин.чли. 
Работники цехов по ремонту топливной 
аппаратуры, ра,диаторного и монтажного 
цехов обязались перевыполнять нормы вы
работки от ПО до 150 процентов.

Коллектив нашей МТС решил продол
жать соревнование с механизаторами Клю
чевской МТС за всестороннюю и высокока
чественную подготовку к весеннему севу, 
за досрочный и высококачественный ре
монт всего машинно-тракторного парка.

А. КУНГУРОВ, 
секретарь парторганизации 

Галкинской МТС.
Р. ГОЛУБЕВ, 

главный агроном.
И. НАЙМУШИН, 

председатель рабочкома.
М. ДУНАЕВ, 

главный инженер.
С. ПЕРШИН, комбайнер,
В. ВОЛКОВ, тракторист,

Д. ПАВЛОВСКИЙ, кузнец.

в клубе Варгатерского сельсовета, Ча- 
инского района, состоялось собрание пере
довиков животноводства колхозов имени 
Буденного и имени Тельмана. Животново
ды обменялись опытом своей работы, 
вскрыли недостатки и неиспользованные 
резервы для развития животноводства.

На собрании с докладом о Всесоюзной

сельскохозяйственной выставке выступила 
лауреат Сталинской премии депутат Вер
ховного Совета СССР 0. И. Сиротенко. В 
докладе она рассказала об опыте работы 
передовой доярки района и области Е. Аку
ловой и свинарки А. Шакаловой из кол
хоза имени Хрущева, которые были участ
никами ВСХВ.

>' А 6̂wwv \

Вячеслав Иванович Калинин — рабочий Томского завода «Респуб ли ка» — 
овладел несколькими профессиями. Он и слесарь, и токарь, и долбежник. В сво
ей работе он всегда старается при..ненягь все новое, выпускает деталь высокого 
качества.

Тов. Калинин выполняет сменную  нор.му на 2 5 0  — 28 0  процентов. Сейчас  
он рабС'Тает в счет 19 6 0  года.

Ыа С1ш.мке: В . И . К алинин. Фото Ф . Хнтриневича
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Повышать уровень руководства 
лесозаготовительными предприятиями

Состоявшаяся на лялх [X Тегульдетская 
районная партийная конференция, от.че- 
тив некоторые успехи в развитии хозяй
ства района, вскрыла и ряд существен
ных недостатков в работе районной парт- 
ор]анизации.

В докладе первого секретаря райкома 
ЕПСС тов Терехова и выступлениях де
легатов главное внимание было сосредото
чено на нерешенных вопросах в деятель
ности райкома партии по руководству 
лесной промышленностью и сельским хо
зяйством.

Делегаты отмечали, что райком КПСС и 
райисполком недостаточно вникали в ра
боту леспромхозов, лесозаготовительных 
н сплавных участков, неудовлетворитель
но занимались повышением руководящей 
роли первичных парторганизаций. На кон
ференции указывалось что работники 
райкома редко бывают на отдаленных ле
созаготовительных пунктах, сплавных 
участках и колхозах района, мало оказы
вают помощи парторганизациям и хозяй
ственным руководителям. В результате 
леспромхозы неудовлетворительно выпол
няют план лесозаготовок. При уборке уро
жая допущены большие потери зерна. Ряд 
колхозов не выполнил годовой план хлебо
заготовок. На ПОЛЯХ находится еще необ
молоченный хлеб с площади 1.600 гекта
ров. Не выполнен план засыпки семян.

Делегаты конференции уделили боль
шое внимание работе лесной промышлен
ности, вскрыли серьезные недостатки в 
руководстве этой отраслью со стороны 
райкома партии.

Делегаты конференции тт. Ковшов,

не-Чулымском леспромхозе, однако их на
правили начальниками участков в Бере- 
гаевский леспромхоз, но они и здесь не
честно относились к работе: пьянствовали, 
нарушали трудовую дисциплину. Нх при
шлось освободить от работы.

Такой порочный стиль подбора руково
дящих кадров наносит непоправимый 
ущерб для выполнения' государствен
ного плана лесозаготовок

На конференции указывалось, что в 
леспромхозах допускается частая сменяе
мость руководящих кадров. Из-за плохих 
культурно-бытовых условий имеет место 
большая текучесть кадровых рабочих. 
Так, в Берегаевском леспромхозе ни один 
лесозаготовительный поселок не радиофи
цирован, не электрифицирован, а на ле
сопункте Северный не решен вопрос о во
доснабжении.

Председатель колхоза «Заветы Ильича» 
тов. Турен ков и член сельхозартели 
имени Сталина делегат т. Николаев ука
зывали. что райком партии и райис
полком не перестроили до конца свою ра
боту в свете постановления партии и 
правительства по подъему сельского хо
зяйства и неудовлетворительно руководят 
колхозами. Райком и райисполком не 
вникают глубоко в работу колхозов, сла
бо укрепляют колхозные первичные парт
организации, мало выдвигают коммуни
стов из районного партийного актива на 
руководящую работу в колхозы. Парторга
низации в колхозах малочисленны, орга
низационно слабы, из общего количества 
коммунистов районной парторганиза1у1и

ишфереиции тт. ловшов, g процентов коммунистов работают
Гущин г о в о р и л и  о том. что на пленумах 
райкома КПСС, на бюро райкома не раз
отмечалось, что руководители треста 
«Чулымлес» и комбината «Томлес», а 
также облурс не уделяют должного вни
мания леспромхозам, не организуют по- 
иастоящему завоз нужных для лесозаго
товителей материалов и товаров.

Директор Берегаевского леспромхоза 
тов. Буций сказал, что райком КПСС пло
хо занимается подбором кадров, передви
гает с одной руководящей работы на дру
гую, скомпрометировавших себя работни
ков. Так, напри5гер. Линих, Комаров зава
лили порученные участки работы в Сред-

в сельском хозяйстве.
Делегат конференции тов. Лесин резко 

критиковал председателя райпотребсоюза 
тов. Зайченко и директора заготконторы 
тов. Шинкарева за плохую торговлю на 
селе и неудовлетворительное руководство 
делом заготовок молока, мяса, картофеля. 
План госзакупа по району не выполнен.

Делегаты тт. Легостаев, Колесов, Ти- 
шенко и другие указывали на то. что 
райком и райисполком мало оказывают по
мощи МТС.

Делегаты тт. Захаров, Домнин подверг-

зоне Красноярской МТС тов. Окишева, 
который мало еще помогает низовым парт
организациям в работе.

Делегаты конференции критиковали 
райком КПСС и райисполком за шаблон
ный подход к планированию сельского 
хозяйства. Б колхозах урожайность низ
кая, севообороты не вводятся. Освоение 
новых земель идет крайне медленно. В_ 
районе недооценивается возделывание 
технических культур.

Делегаты конференции указывали на 
то, что отдельные работники неправильно 
относятся к критике. Председатель- рай
исполкома тов. Жильцов, например, не 
прислушивается к критическим замеча
ниям, мстит за критику, слабо руководит 
работой отде.юв райисполкома. Однако 
бюро райкома партии примиренчески от
носилось к зажимщику критики. Об этом 
говорили тт. Захаров, Афанасьев и дру
гие.

Директор Красноярской МТС тов. Игна- 
тиков отметил, что руководящие работни
ки областного управления сельского хо
зяйства совершенно не бывают в МТС, не 
оказывают помощи в укреплении МТС и 
колхозов специалистами сельского хозяй
ства. Он также указывал на запущен
ность среди механизаторов массово-поли
тической работБ!. на плохую работу инст
рукторской группы райкома партии по 
зоне МТС.

На конференции указывалось на слабое 
руководство райкома КПСС деятельностью 
медицинских и культурно-просветитель
ных учреж.1ений.

В работе конференции принял участие 
председатель облисполкома тов. Васильев.

По отчету райкома партии конференция 
приняла соответствующее постановление. 
Избран HOBFJH состав райкома КПСС и 
ревизионной комиссии.

■

На состоявшемся пленуме райкома пар
тии первым секретарем райкома КПСС 
избран тов. Г. М. Терехов, вторым —  
тов. Л. Н. Обухов, секретарем по зоне

ля резкой критике секретаря райкома по Красноярской МТС —  тов. В. П. Окишев.

В отделе пропаганды и агитации обкома КПСС
в отдаче пропаганды и агитации обко

ма КПСС состоялось совещание, на кото
ром обсуждены итоги первого месяца за
нятий в сети партийного просвещения в 
томской районной парторганизации.

По сравнению с прошлым учебным 
годом, в районе сократилось втрое коли
чество кружков 0  политшкол, а число 
коммунистов, избравших самостоятельную 
форму учебы, возросло в четыре раза. 
Для районного партийного и советского 
актива созданы два семинара по изуче
нию экономики социалистического сель
ского хозяйства. Более 100 коммунистов 
учатся в вечерних школах, заочно в 
вузах и техникумах, Значительно улуч
шился качественный состав пропаганди
стов, большая часть из которых имеет 
опыт пропагандистской работы.

Организованно начали и хорошо про
должают свою работу кружки при парт- 
оргаяизаппях Еалтайского и Тимирязев
ского леспромхозов, Самусьского судоре
монтного завода, колхоза «Верный 
путь» и других.

Однако в работе сети партийного про

свещения в районе имеются еще суще
ственные недостатки. В некоторых пар
тийных организацпях (Моряковского су
доремонтного завода. Томской и Корни
ловской МТС) учебный год начался не 
организованно при низкой посещаемо
сти слушателей и плохой подготовке 
пропагандистов к занятиям, в парторга
низации Томского леспромхоза занятия в 
кружке были дважды сорваны.

Отдельные пропагандисты плохо гото
вятся к занятиям, не применяют на
глядных пособий.

Неудовлетворительно подготовились к 
новому учебному году партийные 
библиотеки Моряковского и Самусьского 
судоремонтных заводов.

Силами лекторской группы райкома 
КПСС до сего времени не прочитано ни 
одной лекции.

Отдел пропаганды и агитации райкома 
КПСС медленно устраняет недостатки в 
рароте сети партийного просвещения.

Совещание наметило меры по устране
нию отмеченных недостатков.

Вопросы школьной жизни на бюро райкома
осуществляется связь с современ-Бюро Каргасокского райкома КПСС 

рассмотрело вопрос о состоянии препода
вания истории и Конституции СССР в 
Каргасокской средней школе. Бюро 
вскрыло ряд серьезных недостатков в 
преподавании древней истории, истории 
СССР, истории КПСС в Конституции 
СССР. В процессе изучения программно
го материала на уроках истории препода

ватели не всегда глубоко и всесторонне 
разъясняют те или иные исторические со
бытия.

При изучении истории СССР недоста

точно 
ностью.

Бюро отметило, что наличие недостат
ков в преподавании истории и Консти
туции СССР явилось результатом слабо- ко разъяснительную работу среди избира-

ОБСУЖДЕНИЕ ОТЧЕТА 
О РАБОТЕ КОЛХОЗНОЙ 

ПАРТОРГАНИЗАЦИИ 
НА БЮРО РАЙКОМА

Бюро Кожевниковского райкома партии 
обсудило вопрос о работе первичной парт
организации колхоза «Путь в коммуни
зму». Бюро отметило, что парторганизация, 
руководствуясь постановлениями сен
тябрьского, февральско-мартовского И 
июньского Пленумов ЦК КПСС, проделала 
некоторую работу по улучшению органи
зационной и политической работы.

Вместе с тем бюро указало, что парг- 
организация колхоза «Путь в коммуни
зму» еще слабо влияет на положение дел
в колхозе. Уборка урожая колхозом 
проводилась неорганизованно, были допу
щены большие потери хлеба.

Агитационно-массовая работа в пер
вичной парторганизации ведется слабо, 
агитаторы у колхозников бывают редко, 
наглядная агитация отсутствует. Отдель
ные коммунисты не повышают общеобра
зовательного и политического уровня.

Парторганизация не развернула широ-

Обмотчица цеха №  6 завода «Си б- 
электромотор» Тамара М урзина, приме
няя передовые приемы труда добилгеь 
высоких производственных показателей. 
Сменные нормы она выполняет на  
2 0 0  -7- 240 процентов.

Отвечая на призыв москвичей — раз. 
вернуть соревнование за досрочное вы
полнение пятилетних заданий, М урзина  
обязалась в 1 9 5 5  году выполнить 2 ,5  
годовых нормы, при отличном качестве 
выполняемых работ и сэкономить 1 2 0  
{щлограммов пришпана.

Н а снимке: Тамара М урзина.
Фото Ф . Х 1приневича.

ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ НАРОДНЫХ СУДОВ
Массово-политическая работа 

среди избирателей

35 лет работы 
в театре

го контроля за работой школ и учите
лей со стороны районо и отдела пропа
ганды и агитации райкома КПСС.

Бюро наметило меры по у̂лучшению 
преподавания истории и Конституции 
СССР в средних и семилетних школах 
района.

телей в связи с подготовкой к выборам 
народных судов.

Бюро, райкома партии наметило меры 
по устранению отмеченных недостатков и 
улучшению работы парторганизации.

Широко внедрять новую технику 
на лесозаготовках

Опыт использования  агрегат ной лебедци  
в К олпаш евском  леспром хозе

29 ноября коллектив областного дра
матического театра имени Чкалова отме
тил 35-летие работы на сцене одного из 
старейших работников театра — машини
ста сцены Афанасия Андреевича Яисян- 
ского.

Рано, восьмилетним мальчиком, начал 
свой трудовой путь Афанасии Андреевич. 
Пришлось ему работать и в булочной, и 
в модельно-механической мастерской Том
ского технологического института и сле
сарем по отоплению в госпитальной кли
нике. В 1918 году он становится рабочим 
сцены, гастролировавшей в Томске оперет
ты, и с этого времени связывает свою 
жизнь с театром.

С 1927 года тов. Лисянский работает 
машинистом сцены в оперных и драмати
ческих театрах, театрах музыкальной 
комедии Москвы, Новосибирска, Кемерово, 
Сталинска, Прокопьевска, Свердловска и 
других городов страны. В Томском област
ном театре Афанасий Андреевич работает 
с 1950 года.

За время своей трудовой деятельности 
тов. Лисянский работал иод руководством 
выдающихся мастеров едены: народного 
артиста СССР Зубова (ныне художествен
ный руководитель Московского Малого 
академического театра), заслуженного дея
теля искусств Редлих, заслуженных арти
стов РСФСР Самборскои, Стародомской, 
Гречнева и других. Честная, добросовест
ная работа тов. Лисянского неоднократно 
отмечалась почетными граиота.ми. Он 
награжден медалью «За доблестный труд 
в Великой Отечественной войне».

20 ноября коллектив театра выдвинул 
Афанасия Андреевича кандидатом в на
родные заседатели.

Скромный труженик, Афанасий Андре
евич Лисянский пользуется заслуженным 
авторитетом в театре.

Юбиляра приветствовали представители 
общественности города. В адрес его посту
пили приветственные телеграммы из Мо
сквы, Кирова, Новосибирска, Кемерово. 
Облисполком, обком союза работников 
культуры наградили тов. Лисянского по
четными грамотами. Юбиляру были вруче
ны приветственные адреса и подарки от 
артистов театра и филармонии.
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Одной из важнейших задач партийных
организаций в настоящее время является 
организация массово-политической рабо
ты среди избирателей.

Наша партийная организация уделяет 
большое внимание подбору агитаторов. В 
нашем агитколлективе насчитывается 21 
человек. Среди них — главный инженер 
тов. Шипицыа, инженер по труду и зар
плате тов. Егоров, заместитель начальника 
агентства тов. Джудай, юрист тов. Кро
вельщиков и другие.

С агитаторами парторганизация регу
лярно проводит семинары и инструктив
ные совещания. Так, например, за послед
нее время проведен инструктаж агитато
ров по темам: как подготовиться и прове
сти беседу по разъяснению доклада гов. 
Сабурова о 37-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической революции, 
сообщения Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза и 
Совета Министров СССР о выполнении 
плана заготовок и закупа хлеба из урожая 
1954 года. Положения о выборах в народ
ные суды РСФСР

В плане работы агитколлектива на бли
жайшее время намечено прочитать д.ля 
агитаторов лекции: «Как пользоваться ху
дожественной литературой в агитационной 
работе». «О содержании, формах и MeTo.ia.x 
работы агитаторов». «О Советской Консти
туции», «Советский суд — самый демо
кратический суд в мире». «Марксизм-ле
нинизм о религии» и на другие темы.

Многие агитаторы добросовестно отно
сятся к порученному делу, тщатель
но готовятся к беседам. Большим ува
жением у избирателей пользуется агита
тор тов. Ф, В. Березовский. Более десяти 
лет он работает агитатором, из них около 
5 лет ведет агитационную работу среди 
избирателей проживающих в четырех до
мах по улице Советской. Тов. Березовский 
накопил богатый опыт агитационной рабо
ты. Его беседы интересны и содержатель
ны. Он систематически бывает у избира
телей. знакомит их с событиями, происхо
дящими в нашей стране и за рубежом.

Хорошо работают на своих десятидвор-
ках агитаторы: заведующий кулыбазчй 
тов. Завьялова Н. В. инженер тов. Его
ров Н. И., тов Куликова У. С. и другие.

Успех агитационной работы по месту 
жительства избирателей во многом зави
сит также и от активной деятельности 
агитпункта. Второй гол обязанности за
ведующего агитпунктом у нас выполняет 
диспетчер тов. Абрамов В Т. К поруче
нию парторганизации тов. Абрамов отно
сится ответственно. Помещение агит
пункта хорошо оборудовано. Здесь имеют
ся свежие газеты, журналы, библиотека, 
настольные игры. В помощь агитаторам 
организована выставка необходимой лите
ратуры.

В период предвыборной кампании в на
родные суды для избирателей в агитпунк
те прочитан ряд лекций на политиче
ские и естественно-научные темы. После 
лекции, как правило, демонстрируются ки
нофильмы, силами художественной само
деятельности даются концерты. Так. 17 
ноября в агитпункте состоялась лекция «О 
международном положении СССР» На ней 
присутствовало более ста избирателей. 
После лекции была показана кинокартина 
«Здравствуй. Москва!».

Для того, чтобы успешно вести агита
ционную работу по месту жительства из
бирателей, необходимо, чтобы каждый аги
татор постоянно общался с избирателями, 
знал их запросы. Этого мы еще не доби
лись. Не все наши агитаторы системати
чески бывают у избирателей, некоторые из 
них плохо готовятся к беседам.

Отделу пропаганды и агитации горкома 
КПСС следует улучшить руководство агит
коллективами. Необходимо организо'вать 
для заведующих агитколлективами инст
руктаж. обмен опытом их работы. Это 
обеспечит еще более широкий размах в. 
высокий идейный уровень политической 
агитации.

3. ГАЛДИЛИНА.
секретарь партбюро первичной парторгчнм 
зации Нарыиского агентства Запсибречпа

роходства. I

На бумаге одно, а на деле другое

Коллектив Песчанинского лесопункта 
Колпашевского леспромхоза принял обя.щ- 
тельетво —  досрочно выполнить план IV 
квартала и вывезти сверх алана 7 тысяч 
кубометров леса. В октябре, несмотря на 
неблагоприятные погодные условия, лесо
пункт выполнил план по подвозке леса па 
120. процентов и по вывозке— на 110 
процентов. Сверх плана вывезено околп 
тысячи кубометров древесины.

Успех обеспечивает работа по графику 
цикличности. Все три механизированных 
мастерских участка лесопункта выполня
ют установленные задания. Хорошо ра
ботает мастерский участок, которым руко
водит старший мастер тов. Каргин. Ок
тябрьское задание он перевыполнил на 
590 кубометров. Средняя выработка на 
лебедку ТЛ-3 составила 53 кубометра в 
смену, или 139 процентов нормы.

Мастерский участок тов Валегуры пер
вую половину октября не выполнял зада
ние по графику. Рабочие внесли . прегло- 
жение: усилить раскряжевочн(>-сортировоч
ное звено. Это было сделано, и во второй 
половине октября участок не только вы
полнил установленное ему задание, но и 
перекрыл задолженность за первую по
ловину месяца Выработка на лебедку Л-19 
в смену составила 94 кубометра, а в от
дельные дни тостигала 120 кубометров

Маетерский участок,' которым руководит 
старший мастер топ Майсак. в октябре 
работал в недорубах, что требовало ча-тые 
перебазировки, однако благодаря четкой 
организации труда коллектив участка 
также выполнил месячное задание.

Успешная работа по графику цик.1Ично- 
сти обеспечивается тем, что состав рабо
чих во всех звеньях комплексных бригад 
постоянный. Рабочие доставляются в лесо
секу своевременно, для чего за каждым ма
стерским участком закреплена специально 
оборудованная для перевозки людей авто
машина. Мастерские участки своевремен
но обеспечиваются горючим и смазочны
ми материалами. Здесь расстояние подвоз
ки леса тракторами максимально сокраще
но за счет подготовки широкой сети усов 
автомобильной дороги. Строго соблюдается 
установленный порядок разработки лесо
сек.

Необходимо отметить одну важную осо
бенность в организации работ по циклич
ному методу на всех трех мастерских уча
стках, Обычно на разделке древесины ра
ботает звено из 2-х человек: разметчик н 
раскряжевщик, а на сорти|ювке и штабе
левке другое звено из 3— 4 человек. Ка.ж- 
лое звено выполняет только свою работу. 
На мастерских участках Песчанинского 
лесопункта объединили эти звенья в од
но.

Раскряжевщик и разметчик участвуют 
в работах на сортировке и штабелевке, а 
в необходимых случаях штабелевтики 
оказывают помощь раскряагевщикам. Ра
бота комплексными звеньями на верхнем 
складе вполне себя оправдала Полностью 
ликвидировались простои рабочих на от
дельных операциях.

В этом году в леспромхозы нашей обла
сти начали поступать новые трелевочные 
механизмы — мощные агрегатные лебед

ки Л-19. В Колпашевском леспромхозе 
трелевка леса лебедкой Л-19 была начата 
во второй половине сентября. За это вре
мя уже накоплен некоторый опыт исполь
зования этого механизма. Следует остано
виться подробнее на организации работ, 
принятой на Песчанинском лесопункте.

Общая численность комплексной брига» 
ды 23 человека, в том числе на заготов
ке— электропильщик, помощник электро
пильщика и 5 обрубщиков сучьев, на тре
левке— машинист, помощник машиниста, 
2 чокеровщика, отцепщик хлыстов, ра;шо- 
ротчик хлыстов, отцепщик чекеров в лесо
секе и волокочист и 8 человек на раскря
жевке и сортировке.

Валка леса ведется секторным способом. 
Ширина сектора в дальнем конце устанав
ливается в 45 —  50 метров. Лее валят 
последовательно в секторах, непосредствен
но примыкающих друг к другу. Причем 
валка опережает трелевку на 2 сектор.̂ . 
При валке строго соблюдается следующее 
правило: деревья на валке не должны пе
рекрещиваться, это обстоятельство создает 
хорошие условия для работы чокеровщи- 
ков.

Обрубщики сучьев следуют за вальщи
ками, соблюдая 50-четровый безопас
ный разрыв. Чокеровщики постоянно 
имеют запас чекеров различной 
длины и организуют работу таким 
образом, чтобы лес шел непрерывным 
потоком.

Разворот хлыстов и затаскивание их на 
разделочную эстакаду производится сле
дующим образом. У противоположной сто
роны эстакады на мачте, примерно, в 5 
метрах от земли подвешен блок, через ко
торый от одного барабана пропущен разво
ротный трос. К этому тросу вплетены два 
длинных чекера. В то время, когда пачка 
хлыстов затаскивается одним чоке.ром на 
эстакаду, второй чекер возвращается к 
месту зацепки хлыстов. Во время раздел
ки хлыстов, чтобы разворотный трос не

мешал работе, он оттаскивается в тыло
вую часть эстакады и забрасывается за 
вбитый там штырь.

Разделка, сортировка и штабелевка про- 
H3BoaHTqfl одним звеном, которое состоит 
из 8 человек На разделке работает од
на электропила К-5, развозка производит
ся по узкоколейному пути.

При трелевке лебедкой Л-19 трудоемкой 
работой, требующей значительной затраты 
времени, является перенос тросо-бдочной 
системы из сектора в сектор. Для того, 
чтобы ■ сократить время на перебазировку, 
блок холостого хода не переносится каж
дый раз при переходе из сектора в сек
тор. Переносится только блок грузового 
хода, а другой блок переносится, только 
после того, как будет стрелсван лес с 3 
секторов. Это мероприятие дает возмож
ность увеличить по.тезную работу лебедки 
в течение месяца не менее как на 2 сме
ны.

Первый опыт работы на лебедке Л-19 
свидетельствует о значительных преиму
ществах этого механизма против лебедки 
ТЛ-3 и трактора КТ-12. Так, комплекс
ная выработка на одного рабочего в день 
на мастерском участке тов. Валегуры при 
трелевке лебедкой Л-19 составила 4 кубо
метра, .на участке мастера тов. Каргина 
при трелевке лебедками ТЛ-3 — 3,4 ку
бометра, на участке мастера тов. Иайсака 
при трелевке тракторами КТ-12 —  3 ку
бометра.

Опыт работы Песчанинского лесопункта 
покалывает, какие большие резервы вкры- 
пает цикличный' метод лесозаготовок. 
Дальнейшее совершенствование организа
ции работ по цикличному методу, устранз- 
ние имеющихся нарушений Положения об 
организации цикличной работы на лесосе
ке, быстрейшее освоение новой техники, и 
особенно лебедок Л-19 ,и Л-20, будет спо
собствовать дальнейшему росту произво- 
дчтельцоети труда.

3. КАМИНСНИИ.

Работники отдела пропаганды и агита
ции Пудинекого райкома партии заявляют 
авторитетно, что все агитпункты в рай
оне ведут агитационную работу среди из
бирателей. В отделе имеются списки аги
таторов, в которых числится 125 чело
век. Но это только, как говорят, на сло
вах. На деле многие агитколлективы и 
агитпункты медленно развертывают агита
ционно-массовую работу отдельные агит
коллективы бездействуют.

Взять, к примеру, агитколлектив коро
винской территориальной парторганиза
ции. Здесь агитационная работа пущена 
на самотек. Агитаторы хотя по десяти- 
дворкам и раскреплены, но по неделе и 
больше на них не бывают. Агитаторы не 
обеспечены необходимой литературой и 
справочным материалом. С начала избира
тельной кампании агитаторов никто не 
собирал и не инструктировал.

Плохо ведет агитационную работу парт
организация средней школы. В агиткол
лективе 8 агитаторов. Однако большин
ство избирателей, нроживающее по улице 
Первомайской, с начала избирательной 
кампании не видело у себя агитаторов. 
Руководитель агитколлективом тов Смер- 
нягииа не контролирует работу агитато
ров, не помогает им в подборе литературы 
и тем для бесед, не присутствует у них 
на беседах.

Совершенно самоустранился от прове
дения агитационной работы агитколлек
тив райисполкома Заведующие отделами 
райисполкома и другие руководящие ра
ботники не ведут агитационную работу. 
Секретарь парторганизации райисполкома 
тов. Нестеров мер к налаживанию работы 
агитколлектива не принимает. В резуль
тате этого избиратели, проживающие на 
улицах Советской и Новая, до сих пор не 
ознакомлены с Положением о выборах на
родных судов РСФСР.

Далеко не удовлетворительно ведется 
агитационно-массовая работа в отдален
ных от райцентра колхозах. Например, 
колхозники сельхозартелей имени Кирова, 
имени Орджоникидзе, Чижапского сельсо
вета, вот уже 3 месяца не слушали лек
ции и докладов. В этих колхозах из ра
ботников районного комитета партии с 
осени никто не бывал. Редко доставляют
ся сюда газеты и журналы.

По решению бюро районного комитета 
партии на территории района должен ра
ботать 21 агитпункт. Подобраны и ут
верждены заведующие агитпунктами. Од
нако большинство агитпунктов до сих пор 
не открыто.

Во многих агитпунктах мало наглядной 
агитации, нет По.южения о выборах на
родных судов РСФСР, литературы о совет
ском законодательстве, Конституции 
СССР.

Не принимают активного участия в 
подготовке к выборам народных судов̂  
многие культурно-просветительные уЧг-‘ 
реждения района. В сельских клубах, 
библиотеках не организованы выставки 
литературы по советскому законодатель
ству. Ни в одном клубе не работают сто
лы справок. Редко выступают перед насе
лением коллективы художественной само
деятельности.

В районе медленно развертывается ор
ганизационно-техническая подготовка 5 
выборам. Имеются факты, когда отдель
ные избиратели не включены в списки. 
Не готовятся помещения, в которых в 
день выборов будет проходить голосова
ние.

Отдел пропаганды и агитации райкома 
партии мало помогает первичным пар
тийным организациям в развертывании 
агитационно-массовой работы среди изби
рателей. Правда, отдел провел с заведую
щими агитпунктами и руководителями ' 
агитко.ллективов однодневный семинар и 
на этом успокоился.

Живую организаторскую работу в мас
сах работники отдела пропаганды и аги- 
таиии райкома партии подменили теле
фонными звонками и сбором всякого род̂ .̂/ 
информаций и сводок о количестве про 
веденных мероприятий. Такой стиль ру
ководства агитационно-массовой работой 
не даст нужного результата, он только 
вредит делу.

Пудинский райком КПСС должен устра
нить недостатки и улучшить руководство 
агитационно-массовой и организационно- 
технической подготовкой в выборам.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
(наш собкорр.).

Встреча с кандидатом в народные судьи
в малом зале Дома офицеров избиратели 

первого избирательного округа Кировского 
района встретились со, своим кандидатом в 
народные судьи —  тов. Авдеевой I. Н.

Тов. Авдеева рассказала о роли суда в 
советском обществе и его коренном отли
чии от суда в капиталистических странах. 
Она поблагодарила избирателей за оказан

ное ей высокое доверие и обещала оправ
дать его.

От избирателей выступила тов. Бирюко
ва, которая заявила, что в день выборов 
избиратели отдадут свои голоса за канди
дата в судьи тов. Авдееву.

В заключение для избирателей был дан 
концерт силами художественной самодря- 
тельности студентов медицинского инсти
тута.

Лекция для избирателей
в аудитории Xs 201 электромехани

ческого института инженеров железнодо
рожного транспорта собралось более 
двухсот избирателей Кировского района. 
Они прослушали доклад преподавателя ин
ститута тов. Елфимова «О международном

положении Советского Союза».
Перед избирателями с отчетом о своей 

работе выступила кандидат в народны̂  за
седатели по второму и.збирательному окру
гу Кировского района тов. Еуоашев- 
ская 0. В.

Вечером в агитпункте
Вечерами в згатпункте Xs 67. располо

женном в научной библиотеке универси
тета. всегда многолюдно Сюда приходят 
рабочие и служащие студенты и препода
ватели. Они просматривают свежие газеты 
и журналы, зазкимятия с Положением о

выборах народных судов РСФСР, читают 
брошюры о советском суде.

28 ноября в агитпункте была прочита
на лекция на тему: «Советский суд—са
мый демократический суд в мире» После 
лекции избиратели просмотрели кино
фильм.
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За образцовую работу 
учреждений культуры

С 20-й сессии Томского городского Совета 
депутатов трудящихся

29 ноября состоялась 20-я сессия Том
ского городского Совета депутатов трудя
щихся, рассмотревшая вопрос о состоянии 
и мерах улучшения культурно-просвети 
тельной работы в тороде.

Докладчик — заместитель председателя 
горисполкома тов. ЦаЬеградский указал, 
что. г Томск располагает широкой сетью 
учреждений культуры Еультурно-просве- 
тительные учреждения оказывают боль
шую помощь партийным организациям в 
решении задач сегодняшнего дня. в по
вышении политического'в культурного 
уровня трудящихся. За последнее вре
мя значительно улучшили свою работу 
областной драматический театр, коллектив 
филармонии, многие клубные коллективы: 
при подшипниковом заводе, заводе режу
щих инструментов. Доме ученых и некото
рые другие. В городе создано около 300 
хоровых, драматических, танцевальных, 
музыкальных и других кружков художе
ственной самодеятельности в которых за
нимается около 6 тысяч человек.

Учреждения культуры города оказы
вают значительную помощь седу.

Однако в работе учреждений культуры 
имеются серьезные недостатки. Работа 
многих клубов проводится еще на низком 
идейном уровне. Многие культпросветра
ботники не учитывают всего разнообразия 
интересов трудящихся. Деятельность ряда 
клубов чаще всего сводится лишь к орга
низации демонстрации кинофильмов В та
ких клубах, как межсоюзный (заведующий 
тов. Ясинский), клуб имени Сталина (ди
ректор тов. Прохоров), клуб маномртоового 
завода (заведующий тоь. Скрипников) ре
гулярно проводятся «вечера отдыха» Но 

3, этим многообещающим на.званием зачастую 
именуются обычные вечера танцев.

В докладе была подвергнута критике 
деятельность межсоюзного клуба. Здесь 
все еще мало проводится мероприятий для 
рабочих промышленных предприятий, клуб 
слабо оказывает методическую помощь в 
организации культурно-цросветительной 
работы яа предприятиях.

^  Многие учреждения культуры ведут 
работу без учета возрастных категорий 

' обслуживаемого населения, и поэтому 
многим трудящимся бывает нечем занять
ся в клубах. Плохо организована работа 
клубов в будничные дни.

Существенные недостатки имеются и в 
работе библиотек. Многие библиотеки сла
бо привлекают новых читателей, не ведут 
массовой работы с ними. Работа некото
рых библиотек сводится лишь к обмену 
книг. Так рабитает, например, библиотека 
карандашной фабрики, обкома союза ра
ботников госторговли и общественного пи
тания, лесоперевалочного комбината, .элек
тромеханического заво.13 и другие. Горис
полком. в частности его отдел культуры, 
облсовпроф, многие руководители пред
приятий и учреждений не уделяют долж
ного внимания содержанию работы библио- 

[ i3(R. Многие недостагки в деятельности 
библиотек объясняются отсутствием надле
жащих условий для их работы. Например, 
Вокзальный райистлком до сих пор не 
может решить вопрос о предоставлении 
благоустроенных помещений для трех 
библиотек района. По этой причине 
библиотека Л1 2 вот уже второй год ра
ботает с перерывами.

Городской и районные исполкомы не
сколько раз обсуждали вопросы культур
но-просветительной работы, но контроль 
за исполнением принятых решений осу
ществлялся плохо. Горисполком слабо кон
тролирует и направляет работу отдела 
культуры. Культурно-просветительнал ко
миссия горисполкома (председатель тов. 
Дядьков) многие намеченные мероприя
тия не выполняет Некоторые члены ко- 
111ИССИИ, как. например, Еремин. Федорук. 
Шубкиа, даже не посещают заседаний ко
миссии.

Докла.дчик отмечает недостатки в лек
ционной деятельности. В ряде кулътпро- 
светучреждений все еще недооценивается 
атеистическая пропаганда, пропаганда здо
рового быта. ^

Тов. Цареградский указал на недостатки 
в ра(5оте с кадрами. Отдел культуры гор- 
'̂ (?полкома. Дом народного творчества, обл
совпроф плохо занимаются воспитанием 
кадров культпросветработников. Работники 
этих органов редко бывают на местах. Си
стематическая учеба работников учрежде
ний культуры в городе не организована.

В заключение докладчик подчеркнул, 
что Baacuetaefi задачей всех культурно-

СОВЕЩАНИЕ ЕВРОПЕЙСКИХ СТРАН ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ МИРА
И БЕЗОПАСНОСТИ В ЕВРОПЕ

просветительных учреждений города яв
ляется всемерное уси.дение работы по по
литическому и культурному воспитанию 
трудящихся, устранение серьезных недо
статков в этом важном деле.

Выступивший в прениях тов. Дядьков 
указал, что в руководстве культпросветуч- 
режлрниями зачастую допускается много 
ненужного дублирования. параллелизма 
Иногда по одному и тому же вопросу рабо
ту клубов и 6иб.лиотек одновременно про
веряет несколько организаций Необходимо 
устранить этот формализм в руководстве 
культпросветучррждениями.

Председатель обкома союза , финансово
банковских работников тов. Павловская 
рассказала о постановке культурно-просве
тительной работы среди финансово-банков
ских работников, подробно остановилась 
на опыте работы красного уголка в об
ластном банке Красный уголок хорошо 
оборудован В нем созданы условия для 
хорошего культурного отдыха. Хорошо ра
ботает совет красного уголка. В красном 
уголке регулярно два раза в месяц органи
зуются лекции, провотятся занятия круж
ков художественной самодеятельности. При 
красном уголке создана библиотека.

Вместе с тем в организации культурно- 
просветительной работы среди финансово-  ̂
банковских работников есть серьезные не- 
доетатки Слабо развернута пропаганда 
вопроеов здорового быта и научно-атеисти
ческих знаний В отдельных учреждениях 
не созданы условия для культурного от
дыха трудящихся.

Начальник областного управления куль
туры тов Ельцов указал на недостатки 
мешающие развертыванию широкой куль
турно-просветительной работы в учрежде
ниях культуры Он критикует гориспол
ком за волокиту с выполнением ряда ре
шений о работе учреждений культуры го
рода.

Артистка областного драматического те
атра имени В. П. Чкалова, депутат тов.' 
Пзвпльская ука.зала, что горисполком, 
райисполкомы не проявляют должной забо
ты о создании хороших жилищно-бытовых 
есловий для работников учреждений куль
туры. Она отмечает, что культурно-просве
тительная комиссия горисполкома занима
лась лишь обследовательской деятель
ностью. н® мало оказывала конкретной по
мощи культурно-просветительным учреж
дениям.

Секретарь горкома КП(Х1 тов. Соколова 
указывает, что культурно-просветитель
ные'учреждения города медленно устраня
ют недостатки в организации научно-ате
истической пропаганды. Городской отдел 
культуры плохо помогает им в этом Боль
шой отряд интеллигенции города слабо 
привлечен к чтению лекций на научно- 
атеистические темы. Слабо ведется борьба 
.за здоровый быт. В стороне от этого важ
ного дела, например, клуб лесоперевалоч
ного комбината. Депутаты городского Сове
та. работающие на этом предприятии, про
являют равнодушие к культурно-просвети
тельной работе на комбинате. Не уделяют 
должного внимания организации культур
ного досуга рабочих и руково.тители ком
бината. Отдельные руководители • пред
приятий, работники учреждений культу
ры склонны рассматрпвать борьбу за здо
ровый быт как кратковременную ка.мпа- 
иию. Это серьзная ошибка.

Депутат тов. Потапов предложил орга
низовать постоянный семинар для повыше
ния квалификации культпросветработни
ков города. Он критиковал Дом народного 
творчества (директор тов. Королев) за 
плохую связь с коллективами художест
венной самодеятельности.

Депутаты тт. Матюшкин и Шеляков 
критиковали горисполком за то. что он ма
ло уделяет внимания работе культпросвет- 
учреждений, медленно решает вопросы 
расширения их сети. Очень затянулся, на
пример, вопрос о постройке Дворца куль
туры в Кировском районе.

Депутат тов. Вишневская отметила не
достатки в организации воспитательной 
работы среди детей.

Городской Совет наме’̂ л ряд мер по 
улучшению культурно-просветительной ра
боты в городе.

В решении указано на необхо.тамость 
улучшения работы с кадрами культпро
светработников. Намечет,! меры по расши
рению сети учреждений культуры. *

-(
СПОРТ

Открытие хоккейного сезона
в г. Томске на катке «Динамо» состоя

лось открытие хоккейного сезона.
Под звуки марша хоккейные команды—  

участницы первенства города и розыгры
ша приза ОТКРЫТИЯ' хоккейного сезона со
вершили круг почета. После парада над 
стадионом раздались звуки Государствен
ного гимна Советского Союза и был под
нят флаг соревнования. Хоккейный сезон 
открыт.

Начинается розыгрыш эстафеты 11X100 
для всех команд. С первого же этапа ли
дирует первая команда политехнического 
института, за ней следуют вторая команда 
этого же института и команда «Локомоти
ва». К финишу первой, с хорошим времз- 
нем, приходит первая команда политехни
ческого института.

После эстафеты начались игры. На лед 
выходят первая команда политехнического 
института и командз «Локо,\ютива» С пер
вых же минут встречи инициатива на сто
роне игроков команды политехнического 
института Чувствуется, что они неплохо 
подготовлены к сезону, тогда как у игро
ков «Локомотива» сказывается отсутстви!’ 
тренировок Игра заканчивается со счетом 
3:0 в пользу команды политехнического 
института.

Вторая встреча между командой «Спар
така» и второй командой политехническо
го института проходила в обоюдных ата
ках. Счет игры почти до конца держался 
ничейным, и лишь на последней минуте 
спартаковцам удается забить в ворота про

тивника мяч. Игра закончилась со счет,)м 
1:0 в пользу команды «Спартака».

Следующими на лй выходят команды 
«Динамо» и инженерно-строительного ин
ститута, Игра прошла с преимуществом 
динамовцев, которые забили в ворота 
команды противника пять мячей, не про
пустив в свои ворота ни одного мяча.

В первом полуфинале встретились хок
кеисты «Спартака» и первой команды 
политехнического института Обе команды 
играли хорошо. Встреча закончилась со 
счетом 1:0 в пользу хоккеистов политех
нического института.

Во втором полуфинале встретились 
команды «Шахтера» и «Динамо». Выигра
ла команда «Шахтера» со счетом 3:0.

Финальная игра между первой командой 
политехнического института и комаидчй 
«Шахтера» сразу же началась в быстром 
темпе. Однако было заметно, что коман.да 
«Шахтера» подготовлена в сезону слабо 
В ее нападении, главным образом, играл 
один Азаров. Остальных нападающих не 
было видно. Не всегда на месте оказыва
лись полузащитники.

Нападающие команды института хорошо 
подводили мяч Е штрафной площадке про
тивника. но часто медлили с ударом по 
воротам

Игра закончилась со счетой 3:1 в поль
зу команды политехнического институт.г 
Команда политехнического института на
граждена переходящим кубком и дипло- 
M0 U, а команда «Шахтера» —  дипломом.

29 ноября, в Москве открылось Сове
щание европейских стран по обеспечению 
мира и безопасности в Европе.

В Совещании принимают участие деле
гации Союза Советских Социалистических 
Республик, Польской Народной Республи
ки, Чехословацкой Республики, Герман
ской Демократической Республики, Вен
герской Народной Республики, Румынской 
Народной Республики, Народной Респуб
лики Болгарин и Народной Республики 
Албании. В Совещании принимает уча
стие также в качестве наблюдателя пред
ставитель Китайской Народной Республи
ки.

Делегацию Союза Советских Социали
стических Республик возглавляет Нервый 
Заместитель Председателя Совета Мини
стров Союза ССР и Министр Иностраиных 
Дел СССР В. М. Молотов. В состав Совет
ской делегации входят также: Нервый 
Заместитель Министра Иностранных Дел 
СССР А. А. Громыко, Нрвдседагель Сове
та Министров РСФСР А. М. Пузанов, 
иредседатель Совета Министров Украин
ский ССР Ы. 1. Кальченко, Председатель 
Совета Министров Ьелорусский ССР К. Г. 
Мазуров, Председатель Совета Министров 
Латвийской ССР В. Т. Лашс, Нредседа- 
тель Совета Министров Лстоискои ССР 
А. А. мшрисен, иредседатель Совета Ми
нистров Литовской ССР М. А. Гедвилас, 
Заместитель Мииистра иностранных дел 
СССР В. А. Зорин.

Делетацию Вольской Народной Респуб
лики воЗ!'лавляет Председатель Совета 
министров ттильской Цародной Реснуоли 
ИИ Юзеф иираньевич. В состав делега11ИИ 
входят — заместитель министра ииост- 
раиныл дел м а р и а н  Цашковский и Чрез- 
вы чан н ы й  и Цолиомочны и Цоеол Цоль- 
скои  Народной Реснублики в СССР В ац лав  
ЛевикивскиИ.

Чехословацкая Ресдуилика нредстаоле- 
на делш'ациен, которую возглавляет 
Премьер-Миннстр Чехословацкой Роснуб- 
лики Ьилвям Шнрокин. Ь составе делега
ции: Министр иностранных дел Вацлаи 
Давид, министр строИ!вЛьства Лмаиуил 
Шлехта, министр здравоохранения Йозеф 
Цлошар, Чрезвычайный и Килноиочныи 
Посол Чехословакии в СССР Прими р Во- 
шатлик.

Делегацию Германской Демократиче
ской Реснублики возглавляет Нремьер- 
Министр ГДР Ut t o  Гротеволь. В сосгаь 
делегации входят: заместитель Нремьер- 
Министра Вальтер Ульбрихт, замепатень 
Премьер-Мииистра и Министр иностран
ных дел д-р Лотар Больц, замести юли 
Цремьер-Министра От:го Нушке и д-р. 1анс 
Лих, генеральный секретарь Демократиче
ской крестьтшекой партии Германии Бар
тольд Розе, а также Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Германской Демокра
тической Республики в СССР Рудольф 
Аппел ьт.

Делегацию Венгерской Народной Рес
публики возглавляет Первый Заместитель 
Председателя Совета Мицистров Венгер
ской Народной Республики Ардраш Хеге- 
дош. Члены делегации: Министр иност
ранных дел Венгрии Янош Болдоцки в 
заместитель Министра иностранных дел 
Эндре Шик. В состав делегации входит 
также Чрезвычайный и Полномочный 
Посол ВНР в Советском Союзе Ференц 
Мюнних.

В состав делегации Румынской Народ
ной Республики входят: Первый Замести
тель Председателя Совета Министров Ру
мынской Народной Республики Киву Стой
ка (глава делегации). Министр иностран
ных дел Румынии Симион Бугич, первый 
заместитель Министра иностранных дел 
Григоре Преотяса, а также Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Румынской Народ
ной Республики в СССР Ион Раб.

В состав делегации Народной Республи
ки Болгарии входят: Заместитель Предсе
дателя Совета Министров Народной Рес
публики Болгарии Антон Югов (глава де
легации), Заместитель Председателя Сове
та Министров Болгарии Георгий Тпайков, 
Министр иностранных дел Минчо Нейчев̂ , 
а также Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Народной Республики Болгарии в 
СССР Карло Луканов.

Народная Республика Албании пред
ставлена Заместителем Председателя Со
вета Министров Народной Республики 
Албании Манушем Муфтиу (глава делега
ции), Министром иностранных дел Беха- 
ром Штюлла и Чрезвычайным и Полно
мочным Послом Народной Республики Ал
бании в СССР Михалем Прифти.

Представителем Китайской Народной 
Республики на Совещании является заме
ститель Министра иностранных дел КНР 
ч Чрезвычайный и Полномочный Посол 
КНР в СССР Чжан Вэнь-тянь.

Первое заседание открыл глава делега
ции СССР В. М Молотов. От имени Пра
вительства Советского Союза он приветст
вовал делегации тех стран, которые при
няли предложение Советского правитель
ства, согласованное с правительствами 
Польской Народной Республики и Чехо
словацкой Республики, о созыве в Москве 
или Париже 29 ноября Общеевропейского 
Совещания для рассмотрения вопроса о 
создании системы коллективной безопас
ности в Европе

Выразив сожаление по поводу того, что 
не все государства, которым были на
правлены приглашения, сочли возможным 
принять участие в рассмотрении этого 
важного вопроса, волнующего народы Ев
ропы. В. М. Молотов заявил, что при ны
нешнем положении миролюбивые страны 
не могут ограничиться теми мерами, ко
торые они принимали до сих пор для 
обеспечения мира и своей безопасности, и 
что в связи с этим, по мнению советской 
делегации. Совещание европейских госу
дарств по обеспечению мира и безопас
ности в Европе должно состояться в со
ставе тех государств, которые приняли 
указанное приглашение.

В. М Молотов просил участников Со
вещания высказать об этом свое мнение.

Глава делегации Польской Народной 
Республики Ю Цирапкевич поддержал 
предложение о проведении Совещания в 
составе прибывших на него государств. 
Он выразил надежду, что Совещание раз
решит стоящие пррр.ч ним задачи

От имени чехословацкой делегации- 
В. Широкий заявил, что созыв Совещания 
европейских стран'по вопросу о создании 
системы коллективной безопасности в Ев
ропе является в высшей степени необхо
димым ввиду оказываемого западными 
державами давления с целью ускорить 
ратификацию парижских соглашений По
этому чехословацкая делегация считает 
совершенно обоснованным предложение 
советской делегации о необходимости про
ведения настоящего Совещания с уча
стием присутствующих делегаций.

Представители делегаций Германской 
Демократической Республики. Венгерской 
Народной Республики, Народной Респуб
лики Болгапии, Паподной Рест'блики Ал
бании. Р у м ы н с к о й  Наротнон Республики 
и Китайской Народной Республики также 
поддержали предложение Советской деле
гации.

Затем с заявлением, выслушанным уча
стниками Совешания с большим внима
нием. ВЫСТУПИЛ глапа делегации Совет
ского Союза В М Молотов.

Он указал, что предложение принять 
унагтие в обптеевпппейгком Совещании по 
впниосу о создании системы коллективной 
бе.аонаснпсти в Европе. нанпав.!1еннпр Пра
вительством Советского Союза, по согла- 
гованию с правительствами Польской Пя- 
ппдипй Республики и Чехослоиапкой Рес
публики. еиропейским госудярствям. а 
■̂ акже ниавительству США. продиктовано 
сложивт"йгч в настоящее вречя об'’тя- 
новкой в Европе, вызывающей законную 
тревогу у всех миролюбивых народов.

—  Развитие событий в Европе, —  ска
зал В. М. МО.ЛОТПВ. —  идет по опасному 
для дела мира пути, так как некоторые 
западные государства и. прежде всего. 
Сое.диненные Штаты Америки, а также 
Англия и Франция, взяли определенный 
курс —  на ремилитаризацию Западной 
Германии и на вовлечение ее в свои воен
ные грутптпровки. противопоставленные 
другим европейским государствам. Таков 
основной смысл подготовленных в Лондо
не и подписанных 23 октября в Париже 
соглашений. Теперь эти соглашения пред
ставлены на ратификацию, чтобы затем 
перейти к их осуществлению.

Отметив, что опасность этих планов 
для дела мира в Европе совершенно оче
видна, Молотов сказал, что для того, что
бы избежать этой опасности и действи
тельно содействовать решению германско
го вопроса и обеспечению мира и безопас
ности в Европе, Советский Союз предла
гает отказаться от этих планов в придти 
к соглашению на основе следующих ос
новных положений:

Во-первых. Ни в каком случае не до
пускать возрождения германского мили
таризма, развязавшего первую и вторую 
мировые войны, и взяться, наконец, за 
настойчивое и терпеливое разрешение 
германского вопроса на основе достиже
ния договоренности, прежде всего, между 
четырьмя державами, несущими особую 
ответственность за это дело, а тем самым 
и за обеспечение мира и безопасности в 
Европе.

Во-вторых. Создать систему коллектив
ной безопасности в Европе с участием

всех заинтересованных в сохранении и 
укреплении мира европейских государств, 
независимо от их государственного и об
щественного устройства, для чего со всем 
вниманием рассмотреть как имеющийся 
советский проект «Общеевропейского до
говора о коллективной безопаснооти в Ев
ропе», так и предложения других стран, 
которые поступят по этому вопросу.

Как отметил далее В. М. Молотов эти 
предложения Советского Союза имеют од
ну общую цель —  обеспечить поддержа
ние и укрепление мира в Европе. В осно
ве же парижских соглашений заложены 
другие цели. Парижские соглашения ис
ходят из противопоставления одних евро
пейских государств другим европейским 
государствам, из разжигания противоре
чий между ними и дальнейшей гонки 
вооружений, что может диктоваться толь
ко нланами подготовки новой агрессии, 
нивой войны.

В. М. Молотов указал, что Советский 
Союз стремится к сшлашению с Франци
ей. Англией и США ио вопросу о Герма
нии и. в иервую голову, по вопросу о 
восстановлении единства германского го
сударства. U такое соглашение может 
быть достигнуто, если все четыре держа
вы будут действовать в иаиравлении 
силиженни Бистичиии и Эанадиии 1ерма- 
нии и оудут стремигьен. чтоиы оо'ьеди- 
неннаи 1ермании иыла действительно мн- 
ролюоивым демократическим государством.

Указав, что иыие идет усиленная иод- 
гит'оваа к рагификании нарижекнх сшла- 
шении, Иилогов заявил, что ратификация 
И исущестиление нарижскИл соглашеини 
внесут серьезные осложнения во всю 
международную обстаниику. Па иротяже- 
нин зтото юда Советское ПравитеЛьс1 ВО 
трижды нредлатало нравительствам США, 
АН1 ЛИИ и Франции оосудить совместни 
злооодневныи и весьма назревший воирис 
и коллективной иезонасности в Ьвроне, 
но нн разу лт'н цредложения не иолу Чили 
иоддержки си стороны указанных нрави- 
тельс'тв. Эти иравительства ие только ук
лоняются от рассмотрения нредставленни- 
го Советский Союзом ироекта оощеввро- 
нейского Aoi'UBupa о киллективиой иез- 
оиасности в Бвроие, но и не вносят ни
каких своих иредложений ио этому во- 
иросу.

В. М. Молотов отметил, что зто не 
случайно. Как известно, нынешние планы 
нравительств СШл. Англии и Франции 
выражены в иарижских соглашениях, ко
торые имеют целью не обесиечение кол
лективной безонасности и мира в ЕвропЬ, 
а создание таких военных группировок, с 
включением в них ремилитаризованной 
Заяадной Германии, которые ведут к уси
лению опасности войны в Европе и в но
вому усилению напряженности в между
народных огношениах.

Парижские соглашения. —  скйзал 
В. М. Молотов. — являются дальнейшим 
и особо опасным этапом в иодгоговке 
новой войны в Европе. Он заявил, что 
миролюбивые государства Европы долж
ны, чтобы прочно обеспечить свою без
опасность, сплотить свои силы и значи
тельно их укрепить на случай ратифика
ции и осуществ.тения парижских согла
шений. Для этого необходимо должным 
образом подготовить проведение таких ме
роприятий по усплению обороноспособно
сти, которые соответствовали бы нынеш
нему положению. Это требует со стороны 
государств— участников настоящего Со
вещания проведение совместных меро
приятий в области организации’ воору
женных сил и их командования, а также 
других мероприятий, чтобы надежно 
оградить мирный труд наших народов, 
гарантировать неприкосновенность их 
границ и обеспечить защиту от возмож
ной агрессии.

В. М. Молотов выразил также убежде
ние, что настоящее Совещание европей
ских стран несомненно явится важным 
этапом на пути создания системы кол
лективной европейской безонасности, —  
системы, которая, будучи поддержана на
родами Европы и всего мира, имеет пер
востепенное значение для предотвращения 
новой мировой войны.

В заключение В. М. Молотов высказал 
уверенность в том. что Совещание евро
пейских стран по 'обеспечению мира и 
безопасности в Европе с честью справит
ся с поставленными перед ним задачами.

Затем выступил с заявлением глава де
легации Польской Народной Республики 
Ю. Цирапкевич. Он заявил, что делегация 
Польской Народной Республики прибыла 
на Совещание европейских стран, чтобы 
обсудить меры по обеспечению мира и

Против вооружения Западной Германиа
Протесты во Франции

ПАРИЖ, 29 ноября. (ТАСС) Решение 
западных держав о вооружении Западнпй 
Германии и усиление угрозы для безопас
ности Франции всколыхнули самые широ
кие круги французской общественности. 
Французский народ отдает себе отчет в 
необходимости приложить все усилия к 
тому, чтобы не допустить ратификациями 
лондонских и парижских соглашений 
Борьба против этих соглашений охваты
вает всю страну.

По всей Франции успешно проходит 
сбор подписей под воззванием Националь
ного совета движения сторонников мира 
против вооружения Западной Германии 
Под этим документом уже собрано 
1.500.000 подписей.

По сведениям Национального совета 
движения сторонников мира, на многих

предприятиях департаментов С!ена. Еот дю 
Нор, Па де Кале, Буш дю Рон и др. под 
воззванием подписываются до 100 процен
тов рабочих,-

Французский народ посылает специаль
ные делегации в депутатам парламента с 
требованием, чтобы последние голосовали 
против ратификации парижских соглаше
ний. Эти действия оказывают влияние на 
французские парламентские круги, где за 
последнее вре.чя укрепляются по;!Иции про
тивников ратификации соглашений о во
оружении Западной Германии.

Сотни генеральных и му̂ ницппалъных 
советников, а также мэров Франции вы
сказываются против вооружения Германии. 
Многие генеральные советы департаментов 
коллективными заявлениями и резолюция
ми подтверждают свое враждебное отнешс- 
ние к вооружению Германии. К их числу

относятся: генеральные советы департа
ментов Приморские Альпы, Од, Еоррез, Ло 
и Гаронна, Эндр, Восточные Пиренеи, 
Верхняя Савойя, Верхняя Вьенна, Воклюз 
и Арьеж.

Против ратификации лондонского и па
рижских соглашений и за переговоры за
интересованных держав по вопросам кол
лективной безопасности выступили, на
циональный союз ассоциации бывших 
фронтовиков, национальный профсоюз 
учителей, автономная федерация работни
ков просвещения, федерация республикан
ских офицеров и унтер-офицеров запаса, 
французский комитет борьбы за мирное 
разрешение германской проблемы, лига 
прав человека, национальный крестьян
ский комитет борьбы в защиту мира и 
сельского хозяйства, союз французских 
женщин и другие организации.

безопасности в Европе вместе с другими
странами, также кровно заинтересованны
ми в этом, в связи с аовой обстановкой, 
сложившейся в результате сговора прави
тельств западных держав, стремящихся 
всеми средствами к восстановлению агрес
сивного неогитлеровского вермахта.

— Польское правительство. — сказал 
Циранкевич,— придает большое значение 
Совещанию европейских государств и го
тово внести свой вклад в принятие таких 
согласованных положений, направленных 
на координацию наших усилий, которые 
являются необходимыми, чтобы в новой 
обстановке обеспечить общую безопас
ность миролюбивых государств, а тем са
мым безопасность Польши и ее границ, 
безопасность польского народа.

«Ю. Циранкевич показал, что герман
ский милитаризм не впервые угрожает 
неисчислимыми бедствиями народам Евро
пы. Он заявил, что путь к миру и друж
бе с миролюбивой, свободной от милита
ризма Германией указал Советский Союз 
во время Берлинского совещания и в ря
де дипломатических нот направленных в 
течение последних месяцев западным дер-'
Ж&ВЭ|М>

Существует, продолжал Ю Пиранкевич, 
ясно начертанный путь к объединению 
Германии. По есть также путь, ведущий 
в обратном направлении: через ратифика
цию парижских соглашений. Этот путь 
ведет к неслыханно опасным последст
виям. Во-первых, он означает coxpaHerfne  
раздела Германии. Сохранение же раско
ла Германии приведет к обострению меж
дународного положения в Европе, а следо
вательно. К увеличению опасности войны. 
Во-вторых, ратификация парижских со
глашений означает создание новой воен
ной группировки одних стран, направлен
ной ппотив других европейских стран, в 
том числе против Польши. Циранкевич 
подчеркнул, что, пока не проведена рати
фикация соглашений о ремилитаризации 
Западной Германии, все пути для мирного 
урегулирования германской проблемы пу
тем договоренности между державами с 
участием Германии открыты и могут при
вести к объединению Германии на демо
кратической мирной основе. С момента 
ратификации соглашений о ремилитариза
ции Западной Германии эти пути будут 
блокированы.

Ю. Циранкевич отметил, что теория о 
неизбежности вооружения Германии яв
ляется фальшивой, ибо после второй ми
ровой войны возникли условия, делающие 
возможным искоренение германского ми
литаризма и обезвреживание его раз и на
всегда. Он указал, что против политики 
войны, военных прибылей и гонки воору
жений выступает лагерь мира, главной 
силой которого является Советский Союз,

Народы Европы, продолжал. глава деле
гации Польши, горячо желают обеспече». 
ния прочного мира и бе.зппаспости на на- ; 
шем континенте. Единственным правильт 
ным путем для достижения этой цели яв
ляется всеобшая система коллективной 
безопасности, которая сближает народы, 
устраняет напряженность в международ
ных отношениях, ведет в разоружению. 
Вот платформа, выдвигаемая Советским 
Союзом и другими странами лагеря мира. 
Ошибаются однако те. сказал он, кто го
тов рассматривать протянутую нашими 
странами руку как проявление слабости 
или склонность к отказу от наших суве
ренных прав.

Ю. Циранкевич заявил, что если, не
смотря на весь исторический опыт наро
дов и вопреки общественному мнению ев
ропейских стран, западные политики все 
же проведут ратификацию парижских со
глашений, то возникнет новая обстановка, 
требующая новых способов и средств для 
обеспечения безопасности миролюбивых 
стран. Он указал, что новая обстановка 
несомненно потребует увеличения оборон
ных сил миролюбивых стран.

Эффективность принятых нами мер, за
явил Циранкевич, будет тем большей, 
когда государства, проводящие политику 
мира и международной безопасности, объ
единят свои усилия, чтобы предотвратить 
новую .опасность, когда будет обеспечена 
координация этих усилий, когда опреде
лятся организационные формы объедине
ния наших оборонных мероприятий.

В заключение Ю. Циранкевич от име
ни делегации Польши выразил уверен
ность в том, что настоящее совещание 
определит согласованное направление сов
местных усилий участвующих в нем го
сударств для защиты народов этих госу
дарств от агрессии.

После заявления Ю. Циранкевича засе
дание закрылось.

(ТАСС).

Выступление Бивена
ЛОНДОН, 29 ноября. (ТАСС). По сооб

щению агентства Пресс Ассошиэйшн, 
член парламента — лейборист Эньюрии 
Вивен. выступая вчера на митинге, ор
ганизованном лейбористским клубом 
Оксфордского университета, осудил отказ 
западных держав принять участие в со
вещании с Советским Союзом с целью 
мирного разрешения международных иро- 
блем.

Бивен выразил недоумение по поводу 
того, что западные державы постоянно 
отклоняют все приглашения, посылаемые 
Советским Союзом, а также подверг кри
тике некоторых лидеров лейбористской 
партии за их неприязнь в Советскому 
Союзу.
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Трудящиеся Албании торжественно отметили 
10-летие освобождения страны

Военный парад и демонстрация в Тиране
ТИРАНА, 29 ноября. (ТАСС). Радостно 

в торжественно отметил албанский народ 
10-ю годовщину освобождения страны от 
фашистского ига. Сегодня в Тиране со
стоялись всенный парад и многолюдная 
демонстрация трудящихся. С раннего ут
ра к бульвару имени Сталина и прилега
ющим к нему улицам начали стекаться 
тысячи людей —  жители столицы и ее 
окрестностей.,,, 9 часов на правитель- 
стд: 1ную -"рАб., у поднимаются руководи
тели Албанской партии труда и прави
тельства Народной Республики Албании 
Энвер Ходжа, Мехмет Шеху, Хюснп Капо, 
Того Нуши, Лири Белишова. Спиро Коле- 
ка, председатель президиума Народного 
собрания НРА Хаджи Леши, члены Совет
ской правительственной делегации во гла
ве с В. Г. Жаворонковым, глава прави
тельственной делегации КНР заместитель 
премьера государственного совета Китай
ской Народной Республики Ли Сянь-нянь, 
главы правительственных делегаций евро
пейских стран народной демократии.

Присутствующие встречают их друж
ными аплодисментами Министр народной 
обороны Албании генерал-лейтенант Бе- 
Еир Балуку объезжает войска и затем 

• произносит речь. Мощное «ура» сливает
ся с залпами артиллерийского салюта.

Звучат гимны Наводной Республики Алба-. 
НИИ, Советского Союза. Начинается тор
жественный марш войсковых частей ти- 
ранского гарнизона.

В 10 часов на площадь вступают ко
лонны демонстрантов. Они несут портре
ты Маркса, Энгельса, Ленина, Сталина, 
портреты руководителей партии и прави
тельства̂  Народной Республики Албании, 
а также* руководителей правительств и 
коммунистических и рабочих партий Со
ветского Союза. Китайской Народной Рес
публики, европейских стран народной де
мократии, плакаты и транспаранты, по
священные успехам албанского народа за 
10 лет народной власти, нерушимой 
дружбе народов Албании и Советского 
Союза.

Демонстрация явилась ярким свиде
тельством сплоченности трудящихся во
круг Албанской партии труда и прави
тельства Албании, выражением их реши
мости и дальше бороться за укрепление 
мира и безопасности народов.

Демонстрации трудящихся состоялись 
также и в других городах республики.

Днем и вечером на площадях и улицах 
городов и сел страны царило праздничное 
оживление. Повсюду состоялись народные 
гулянья.

Конгресс Междгнеродно! федерации борцавлодшшщдения, 
жертв и цников фашизма \

ВЕНА, 29 ноября. (ТАСС). Вчера в Ве
не состоялся второй конгресс Междуна
родной федерации борцов сопротивления, 
жертв и узников фашизма.

В работе конгресса приняли участие 
представители организаций участников 
движения сопротивления 18 стран.

Открывая конгресс, председатель Меж
дународной федерации борцов сопротивле
ния, жертв и узников фашизма полков
ник Манес отметил, что вооружение За
падной Германии, предусмотренное лон
донским и парижскими соглашениями, 
имеет целью развязать новую войну.

Он призвал всех участников движения 
сопротивления стран Европы, независимо 
от их политических убеждений, сплотить
ся в единый фронт борьбы против пере
вооружения Западной'* Германии, за реше
ние всех спорных вопросов путем пере
говоров, за обеспечение мира во всем ми
ре.

С докладом «Объединение борцов сопро
тивления всех стран Европы в борьбе за

обеспечение свободы, независимости в 
безопасности» выступил генеральный 
секретарь Международной федВрации бор
цов сопротивления, жертв и узников фа
шизма Андрэ Леруа.

Иосле окончания прений по докладу 
Леруа делегаты конгресса избрали гене
ральный совет Международной федерации, 
в состав которого вошли представители 
Австрии, Албании. Бельгии. Болгарии, Да
нии, ГДР, Западной Германии, Франции, 
Греции, Италии, Польши, СССР, Румынии 
и других стран.

Председателем Международной федера
ции избран полковник Манес (Франция), 
генеральным секретарем —  Леруа (Фран
ция).

Конгресс единогласно одобрил «про
грамму действий борцов движения сопро
тивления». В ней подчеркивается необхо
димость широко отметить весной 1955 го
да 10-го годовщину освобождения узников 
гитлеровских концлагерей.

Поражение партии Аденауэра
предварит ельны е ит оги вы боров в Баварии и Гессене

К советско-афганским торговым отношениям
КАБУЛ, 28 ноября. (ТАСС). В резуль

тате успешно закончившихся переговоров 
2^ ноября сего года в Кабуле подписан 
протокол о товарообороте между СССР и 
Афганистаном на очередной годичный пе
риод.

Согласно этому протоколу из Советско
го Союза в Афганистан будут, в частно
сти, поставляться нефтепродукты, метал
лы, сахар, хлопчатобумажные ткани, ав
томашины, оборудование, медикаменты, а 
из Афганистана в СССР —  шерсть, хло

пок, кожевенное сырье, сухофрукты, мас
личные семена.

Взаимные поставки товаров по сравне
нию с прошлым годом увеличиваются.

Протокол подписали: с советской сто
роны торговый советник при посольстве 
СССР в Афганистане М. I. Лизин и с аф
ганской стороны начальник торгового 
управления министерства национальной 
экономики Мухаммед Сарвар и и. о. пред
седателя афганского национального банка 
Хайр Мухаммед.

Предварительные итоги выборов 
в Н ациональное  собрание Чехословакии

ПРАГА, 30 ноября. (ТАСС). Чехосло
вацкое телеграфное агентство передает;

28 ноября на всей территории Чехо
словацкой Республики были проведены вы
боры депутатов в Национ.альное собрание. 
Выборы проходили при высокой активно
сти избирателей.

По предварительным результатам, в 
выборах приняло участие 8.708.102 из

бирателя, что составляет 99,1 процента 
от общего числа избирателей. Из общего 
числа по.1анных бюллетеней 8.673.616 
были признаны действительными и 
34.486 — недействительными. За канди
датов Национального фронта голосова.ло 
8.482.894 избирателя, что составляет 
97,8 процента, против —  2,2 процента 
избирателей.

Металлурги Мааньшаня
ПЕКИН. 29 /оября. (ТАСС). История 

восстановления Мааньшаньского металлур- 
яч.-ского завода показательна для разви

вающейся быстрыми темпами промышлен- 
хости Китайской Народной Республики.

После капитуляции Японии от завода 
оста.шсь одни развалины Весной прошло
го года сюда пришли китайские строите- 
лр, В июне началось восстановление до
менных печей, а уже через три месяца —

16 сентября— была выдана первая плав
ка чугуна.

В настоящее время шесть домен Маань
шаньского металлургического завода обес
печивают чугуном более тысячи предприя
тий Восточного и Пен трального Китая.

Недавно завод выполнил свое годовое 
задание. Рабочие Мааньшаньского за яда 
обязались до конца этого года дать стране 
продукции сверх плана на 33 ми.т.диарда 
юаней.

БЕРЛИН. 29 ноября. (ТАСС). Вчера в 
западногерманских землях Баварии и Гес
сене состоялись выборы в ландтаги (мест
ные парламенты). Результаты этих выбо
ров имеют особенно большое значение в 
связи с предстоящим обсуждением бун
десратом (вторая палата западногерманско
го парламента) парижских соглашений.

Еще накануне выборов западноге|)ман- 
ские буржуазные газеты высказывали 
опасения, что выборы могут явиться но
вым ударом по военным планам Аденауэра.

Выборы показали, что партии, высту
пающие за мирное воссоединение Германии 
и отказ от вооружения Западной Герма
нии, —  компартия и социал-демократи
ческая партия получили значительно боль
шее число голосов, чем на выборах в 
бундестаг в 1953 году.

Несмотря на все препятствия и пресле
дования, успеха на выборах в Гессене 
добилась коммунистическая партия Гер
мании. По предварительным данным, пере
данным агентством ДНА, компартия по 
сравнению с выборами в бундестаг собра
ла на 20 с лишним тысяч голосов боль
ше. Она получила 3,4 процента голосов 
против 2,5 процента голосов, полученных 
в 1953 Г0 .1У. Однако реакционный «изби
рательный закон» лишает компартию воз
можности получения мест в ландтаге.

Социал-демократическая партия, по тем 
же данным, получила на 202 тысячи го
лосов больше, чем на прошлых выбо()ах. 
СДПГ собрала 42,6 процента голосов (на 
выборах в бундестаг она имела 33,7 про
цента голосов).

Крупное поражение потерпела аденауэ- 
ровская партия христианско-демократиче-

скии союз, которая потеряла по сравнению 
с выборами в бундестаг 245 тысяч го
лосов. В то время как в 1953 году ХДС 
собрал 33,2 процента всех голосов, на 
нынешних выборах он получил 24,1 проц. 
голосов.

В Баварии сторонники политики воору
жения Западной Германии также потерпе
ли поражение, причем социал-демократы и 
коммунисты, как и в Гессене, собрали 
значительно больше голосов, чем на выбо
рах в бундестаг в 1953 году.

По предварительным данным, христиан
ско-социальный союз опора Аденауэра 
— потерял около i/s голосов но сравне
нию с выборами в бундестаг. ХСС получил 
38 процентов голосов против 47,9 про
цента, полученных в 1953 году.

Социал-демократическая партия Герма
нии, напротив, приобрела примерно столь
ко же голосов. За нее голосовали более 
2.733 тысяч избирателей, то есть 28,1 
процента принимавших участие в голосо
вании (на прошлых выборах СДПГ собрала 
23,3 процента голосов).

оКпммунистическая партия Германии по- 
.дучила на 'U голосов больше, чем на вы
борах в 1953 году. За нее голосовали свы
ше 205 тысяч, или 2,1 процента участво
вавших в голосовании, тогда как на прош
лых выборах она собрала 1,6 процента го
лосов.

Выборы в Гессене, и Баварии показали, 
что все более широкие массы западногер
манского населения выступают против по
литики боннского правительства Аденауэ
ра, направленной на углубление раскола 
Германии, на возрождение германского ми
литаризма.

Отнлонение правительством МНР америнансной ноты
ПЕКИН, 28 ноября. (ТАСС). В сообще

нии агентства Синьхуа говорится:
Английский поверенный в делах г-н 

Хэмфри Тревельян направил вчера заме
стителю министра иностранных дел КНР 
Чжан Хань-фу письмо, к которому прило
жена нота так называемого «протеста» 
американского правительства против вы
несенных 23 ноября военным трибуналом 
Верховного народного суда КНР пригово
ров по двум серьезным делам, связанным

с американским шпионажем. В обоих слу
чаях были окончательно доказаны пре
ступления, выразившиеся в подрывной 
деятельности и в создании угрозы без
опасности Китая. Заместитель министра 
иностранных дел Чжан Хань-фу в ответ
ном письме г-ну Хэмфри Тревельяну от
клонил сегодня ноту американского пра
вительства и возвратил ее английскому 
поверенному в дёдах.

Газета „Веньхуэйбао" о заявлении Черчилля
ШАНХАЙ, 29 ноября. (ТАСС). Касаясь 

выступления Черчилля в Вудфорде 23 но
ября, шанхайская газета «Взньхуэйбао» 
пишет:

Это выступление Черчилля является в 
конечном счете его откровенным призна
нием. В нем Черчилль показал истинные 
намерения организаторов лондонского и 
парижских соглашений, вскрыл сущность 
проводимой американо-английским блоком 
политики «с позиции силы», а также по
казал все вероломство джентльменов, про

водящих подобную Политику.
Разве из этого вЬютупления Черчилля, 

спрашивает газета, не видно, что америка
но-английский блок ставит своей целью 
не единство Германии, а возрождение ее 
милитаристских сил? Разве не ясно, что, 
вновь вооружая Западную Германию, этот 
блок преследует не оборонительные. цели, 
а развязывание новой войны? Выступле
ние Черчилля должно насторожить все 
миролюбивые народы и удвоить их усилия 
в борьбе за мир.

Лисынмановцы препятствуют мирному 
объединению Кореи

ПХЕНЬЯН, 29 ноября. (ТАСС). Как со
общает центральное телеграфное агентство 
Кореи, обращение Верховного народного 
собрания Корейской Народно-Демократиче
ской Республики об ускорении мирного 
объединения Кореи пользуется широкой 
поддержкой как внутри страны, так и за 
ее пределами. По сообщениям японской 
прессы, корейцы, проживающие в Японии 
и США, развертывают активную борьбу за 
осуществление мирного объединения Ко
реи. Комментатор сеульского радио в сво
ем выступлении 10 ноября был вынужден 
признать то огромное влияние, которое бы
ло оказано обращением Верховного народ
ного собрания КНДР на все обществшные 
круги населения Южной Кореи. Специаль
ный корреспондент токийского радио в 
Сеуле, характеризуя настроения политиче
ских и общественных деятелей Юяшой Ко
реи, заявил, что обращение Верховного на-

■ родного собрания Кореи, направленное на 
' мирное объединение страны, вызвало смя
тение среди политиков Южной Кореи.

Несмотря на жестокие репрессии и пре
следования, население Южной Кореи на
стойчиво требует скорейшего осуществле
ния предложения Верховного народного со
брания КНДР о мирном объединении стра
ны. Органы пропаганды лисынмановцев 
пытаются ввести в заблуждение общест
венное мнение, заявляя, что предложение 
Верховного народного собрания КНДР —  
«необоснованные слухи» и «происки бун
товщиков», Не ограничиваясь этим. Ли 
Сын Ман пригрозил тем. кто будет поддер
живать призыв о мирном объединении Ко
реи. Он заявил: «Суровый закон будет 
применен ко всем независимо от их долж
ностей... Будьте осторожны....чтобы не по
пасть под действие закона».

Чанкайшистский разбой на м оре

Заявление Английского комитета защиты мира
ЛОНДОН, 29 ноября. (ТАСС). Англий

ский комитет защиты мира опубликовал 
заявление по поводу выступления Чер- 
ЧИЛ.ДЯ в Вудфорде.

«Миллионы англичан, испытывающих 
тревогу в связи с лондонскими и париж
скими соглашениями о вооружении Запад
ной Германии, —  говорится в заявлении. 
— считают, что заявление Черчилля уси
ливает опасения по поводу того, что 
воо()ужение нацистских генералов втянет 
всех нас в войну. Английский комитет 
защиты мира всегда считал, что при на
личии доброй воли с обеих сторон четыре 
великие державы могут добиться соглаше

ния по германской проблеме. Это верно и 
сейчас, однако время не ждет.

Если допустить вступление в силу 
этих соглашений, то угроза новой войны 
станет значительно более серьезной. Анг
лийский комитет защиты мира призывает 
весь английский народ объединиться для 
решительной борьбы, чтобы предотвра
тить эту угрозу».

Комитет указывает, что заявление Чер
чилля «отнюдь не отражало чаяний анг- 
.дийского народа в 1945 году и что по
литика вооружения Западной Германии 
не отражает нынешних стремлений анг
лийского народа».

Возмущение в Англии выступлением 
Черчилля в Вудфорде

ЛОНДОН, 29 ноября. (ТАСС). Англий
ские трудящиеся продолжают выражать 
возмущение политикой Черчилля во время 
второй мировой войны — признания по 
поводу этой политики содержались в вы
ступлении Черчилля в Вудфорде 23 нояб
ря. В конце прошлой недели происходили 
конференции и митинги членов различных 
профсоюзов, резко осудивших заявление 
Черчилля.

По сообщениям печати, на конференции 
совета профсоюзов Чесента (Хартфордшир), 
на митинге организации объединенного 
профсоюза машиностроителей в Брентвуде 
(Эссекс), а также на , митинге цеховых

старост и представителей местных органи
заций профсоюза были приняты резолю
ции, предлагающие созвать конференцию 
лейбористской партии д.дя обсуждения
вопроса о перевооружении Западной Гер
мании и осудить политику Черчилля.
. Петиция, подписанная 25 цеховьгаи 
старостами и членами организации лейбо̂  
ристской партии в Брафтопе (Чешир).

ГААГА, 29 ноября. (ТАСС). Радио Хиль- 
версума передало сообщение, в котором 
говорится:

Прибывшее в Гонконг датское тран
спортное судно подверглось вчера в 80 
милях восточнее порта Амой обстрелу со 
стороны гоминдановских береговых бата

рей. Капитан судна заявил, что за два ча
са до обстрела над судном кружил само
лет. Ни один снаряд не попал в судно.

Датское судно совершает регулярные 
рейсы между Японией и странами Юго- 
ВосТочной Азии.

Провокации гоминдановцев продолжаются
ЛОНДОН, 29 ноября. (ТАСС). Как сооб

щает гонконгский корреспондент агентст
ва Рейтер, вчера датское торговое судно 
«Эмилия Мэрск» было обстреляно берего

выми батареями гоминдановцев с острова, 
находящегося в 80 милях к северо-восто
ку от порта Амой.

□  □-

Извещения
1  декабря, в 7  часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома К П С С  (Коопе
ративный переулок, 5) состоятся заня
тия семинаров пропагандистов кружков 
повышенного типа цо изучению истории 
К П С С  всех групп.

2  декабря, в 7  часов вечера, там же 
проводятся:

Д л я самостоятельно изучаю щ их ф и
лософию — лекция на тему: «М атериа
лизм и идеализм в Германии в конце 
X V r i l  и в первой половине X I X  века». 
Читает преподаватель университета 
Ф . А . Селиванов.

Д л я самостоятельно изучаю щ их по
литэкономию, а такж е для консультан
тов и пропагандистов кружков по изу
чению политэкономии — консультация. 
Консультант — доцент Ф . Ф . Мелихов.

1 декабря, в 7  часов 3 0  минут вече
ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему: «Телевидение». Читает 
кандидат технических на,ук Р. М. Ш ев
чук (лекция сопровождается сеансом те
левидения).

***
2  декабря, в 7  часов 3 0  минут вече

ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему; «Первы е русские круго
светные п.утешественннки И . Ф . Крузен
штерн и Ю . Ф . Лясинокий». Читает 
Ю . И ; Пашкевич.

***
3  декабря, в 7  часов 3 0  минут вече

ра. в областном лектории состоится лек
ция на тему: «К а к  люди узнали хими
ческий состав солнца и звезд». Читает  
кандидат физико-математических наук  
А . А . Сивков.

П  О  Г

По данным Новосибирского бюро по
годы, 2 — 7 декабря ожидается облач-

призывает участников рабочего движения  ̂ ная с прояснениями погода без сущест- 
осудить вооружение Западной Германии и ®енных осадкбв. Ветер пераменный, 
заставить правительство участвовать в со
вещании четырех держав с целью мир
ного воссоединения Германии.

О Д А .
5 —-1 0  метров в секунду. Температура  
ночью 2 0 — 2 5  градусов мороза, днем — 

1 3  — 1 8  градусов мороза.

Зам. оэдактора С. А. КРОПАЧЕВ.

ТРЕ1ИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ ВОССТАНОВЛЕНИЯ И РАЗВИТИЯ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР

С П Р А В О Ч Н А Я  1 А Б Л И Ц А  

2-го  Т И Р А Ж А  П О Г А Ш Е Н И Я ,  
состоявшегося 2 1  ноября 1 9 5 4  года в гор. Москве.

В  тираж  погашения вы ш ли облига ции всех 5 0  номеров (с №  0 1  по №  50) 
следующ их сериях каждого разряда займа:

№№

серий серий серий серий серий серий

№

серий
№Д6

серий

040059 042155 045085 047156 048882 051216 054026 056661
040064 042172 045124 047194 048911 051226 054047 056751
040073 042186 045135 047196 048957 051233 054148 056758
040152 042194 045153 .047208 048967 051253 054163 056831
040235 042327 045198 047215 049000 051330 054183 056349
040271 042336 045219 047239 049007 051368 054205 056863
040273 042396 045249 047280 049050 051467 054206 056869
040287 042488 045262 047351 049061 051635 054272 056909
040412 042523 045268 047399 049083 051749 054364 057062
040415 042539 045277 047414 049170 051756 054401 057182
040442 042557 045317 047436 049214 051757 054443 057191
040444 042634 045347 047451 049218 051770 054484 057214
040469 042639 045353 047468 049253 051841 054491 057244
040483 042668 045366 047481 049298 051875 054523 057300
040542 042826 045382 047494 049316 051882 054533 057345
040543 042875 045384 047529 049329 051996 054538 057355
040549 042876 045387 047584 049392 052055 054549 057505
040551 042883 045419 047601 049400 052073 054596 057551
040553 042910 045453 047651 049404 052084 054727 057607
040554 042920 045456 047658 049428 052143 054734 057623
040565 042978 045476 047693 049454 052145 054743 057671
040623 043174 045611 047732 049532 052157 054853 057704
040636 043205 045673 047801 049542 052192 054865 057712
040659 043214 045701 047816 049589 052224 054866 057732
040687 043216 0457 Г8 047883 049629 052235 054904 057780
040701 043229 045724 047932 049632- 052285 054985 057828
040739 043277 045752 047960 049653 052368 055149 057850
040793 043361 045802 048006 049668 052416 055209 057862
040873 043368 045825 048046 049707 052421 055229 058032
040931 043486 045878 048086 049745 052459 055241 058043
040950 043530 045914 048119 049788 052555 055474 058077
041065 043594 045954 048132 049790 052570 055487 058113
041072 043623 045960 048168 049901 052584 055516 058144
041085 043662 046046 048233 049996 052609 055795 058159
041175 043801 046088 048249 049997 052633 055847 058190
041198 043873 046089 048288 050007 052668 055851 058198
041337 043874 046095 048308 050045 052770 055852 058244
041362 043899 046220 048333 050055 052794 055891 058390
041365 043917 046225 048383 050083 052834 055936 058456

.  041376 044034 046242 048389 050134 052878 055946 058507
041381 044057 046295 046401 050167 052954 055961 058537
041390 044085 046347 048420 050198 053038 056012 058732
041398 044119 046363 048438 050208 053157 056044 058748
041436 044205 046515 048513 050216 053178 056083 058801
041442 044290 046580 048531 050244 053230 056093 058828
041456 044333 046715 048551 050250 053270 056103 058832
041492 044350 046718 048571 050387 053285 056117 058839
041505 044462 046720 048575 050487 053295 056196 058843 -
041521 044589 046733 048624 050504 053307 056237 058863
041548 044612 046736 048634 0о0555 053448 056255 058868
041624 044625 046741 048641 050596 053453 056284 058908
041629 044628 046829 048661 050631 053471 056291 059038
041885 044651 046893 04.698 050648 053492 056297 059232
041938 044667 046931 g. 048703 050743 053518 056334 059248
041988 044688 046947* 048731 050752 053566 056335 059364

042015 044748 046950 048751 050793 053611 056431 059459
042044 044762 046977 048757 050823 053687 056434 059494
042060 044781 046983 048758 050874 053784 0о6463. 059566
042115 044903 047023 048759 050886 053878 056508 059738
042117 044931 047068 048776 051075 053883 056525 059783

042120 044943 047099 048800 051082 053953 056587 059834
042I2I 045022 047120 048807 051093 054024 056603 059883
042142 045039 047146 048820

Управление гострудсбернасс и гос кредита Томской областя.

Л .

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В . П . Чкалова
1  декабря —  «К р яж е вы ». <
2  декабря —  «И спанский священ

ник».
3  декабря —  «Свадебное путешест

вие».
Н ачало дневных спектаклей в 1 2  ча

сов, вечерних — в 7 часов 30  минут.

К И Н О

Кинотеатр имени М . Горького. 1  де
кабря — «Зем л я». Сеансы ; 10 -3 0 ,  
1 2 - 1 0 ,  1 -5 0 , 3 -3 0 , 5 -1 0 ,  6 -50 , 8 -30 ,
1 0 -1 0 .  Д ля детей — «Гаврош »'. Начало  
сеанса в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И . Ч ерны х. 1  де
кабря. Больш ой зал —  « У р а га н ». Сеан
сы; 10 , 1 2 , 2 , 4, 6 , 8 , 10 . М алый з а л —  
«Великий гражданин» (1 серия). Сеан
сы : 1 0 -2 0 . 1 2 -4 0 , 3 . 5 -2 0 , 7 -4 0 , 1 0 -1 0 .

2  декабря 1 9 5 4  года, в 7  часов i 
вечера, в помещении актового за- I 
ла медицинского института со- | 
стоится лекция профессора Н . Н . i 
Плотникова (гор. Москва) —  I 
«Проблема описторхоза и д иф ил- [ 
лооотриоза». :

Н а  лекцию  приглаш аются прав- \ 
твческие врачи г. Томска и науч- i 
ные работншш медицинского ин- 1
ститута.

Облздравотдел.

Имеются в продаже цветущие комнат
ные цветы

Обращаться; гор. Томск, улица Крас
ного пожарника. 72-а. 2 — 2

Л
Томскому мединституту требуетсй 

секретарь факультета.
Обращаться; г. Томск, Московский 

тракт, 2, отдел кадров.

Требуются; рабочие по двору, груз
чики.

Обращаться; г. Томск, улица Совет
ская, 4 7 , к директору. 2 — 2

Томскому строительно-монтажному 
управлению  треста «Сибздравпрои- 
строй» на постоянную работу требуют
ся; заведующий гаражом, кладовщик, 
инженеры в техники-строители, старший  
инженер-экономист, грузчики на авто
машины.

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 2  (во дворе мединститута), отдел 
кадров. 2 — 2

Томский трест «Горзеленхоз» переве-„ 
ден на участок по улице Красного 
жарника, 72 -а . 2 — 2  ^

Томскому горпищекомбинату требует
ся мелышк-мехаыик.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского 58. 2 — 2

^травление карьерами производит 
до 2 5  декабря перерегистращпо талонов 
на отпуск камня и песка. Незарегнстри- /  
рованные талоны будут нед ей стви тел^Г  
нымн. ‘

Обращаться: г. То.мск, переулок Ба- 
теиькова. 3 . 3 — 2

ПРОДОЛЖ АЕТСЯ ПОДПИСКА

НА БОЛЬШУЮ СОВЕТСКУЮ ЭНЦИКЛОПЕДИЮ
(2-е издание)

У С Л О В И Я  П О Д П И С К И :
Подпясна вряйй1аетбй с 6-го i  последующего топов БСЭ.

При подписке вносится задаток в сумме 50 рублей, который 
погашается при получении последнего тома.

Стоимость томов БСЭ: до 14-го тома—по 50 рублей, с 15-го
тома—по .40 рублей.

По желанию подписчика тома БСЭ, выходящие из печати,
~ могут быть доставлены на дом.

Подписка принимается магазинами и отделами 
подписных изданий „Книготорга".

ГЛАВКНИГОТОРГ.

I ■

)

)
Томская областная потребительская кооперация.

Потребительская кооперация повсемес'гно во в.ех сельпо и лавках цо- 
купает у колхозников и механизаторов в неограниченном количестве зерно: 
пш еницу, рожь, овес. Сдатчикам зерна потребительская кооперация в по
рядке встречной продажи продает промышленные товары Колхозники и  
м ехаш зачрр ы ! Продавайте излиш ки хлеба потребительской кооперапнн.

, Управлению  Главлессюбыта срочно 
требуются: инженер-экономист для рабо
ты  в плановом отделе и квалифициро- 
ванная машинистка.

Обращаться: г. Томск, поселок Чере- 
мсш яики, 5. 2 — 2

Требуется по совместительству инже
нер-сантехник.

Обращаться: г  Томск переулок Ба- 
теяькова, 3 , комната 20 , тел ес^н  24 29.

3 — 2

Гр-ка Ч алы х Таисья Ивановна, про
живающая в г. Томске, Ш палопропиточ
ная улица, 7 , квартира 6, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-но.м Ч а
лы х Леонидом Ивановичем, проживаю
щим в г. Томске, Енисейский барак, 4, 
квартира 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. 'Томска.

Адрес 
3 7  77

редакиии юр. Томен лросп 
в '42 44 пропаг-энаы — 47 4.5

им Ленина. 13, телефоны Для справок (круглые сутки) — 42 42 редактора — 37 37, зам редактора — 51 75. ответ секретаря — 31 19. секретариата — 42 40 отделов партийной жизни — 
вузов школ и культуры — 42 48 сечьгного хозяйства — 37 39 прошышленного — 37 75. отдела писем — 37-38 и 31-47 отдела информации — 5161 зам зав издательством — 37-75,
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